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Amams discute unidades de captação 
de água e resíduos sólidos no NM

Live discute, hoje, em 
Montes Claros autista 
na escola
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O município de Montes Claros receberá R$ 
8,165 milhões recursos referentes ao incremen-
to temporário da média e alta complexidade ao 
custeio dos serviços de Atenção Especializada à 
Saúde, conforme a Portaria 742, de 4 de abril de 
2022, do Ministério da Saude, que habilita o Es-
tado e Municípios  a receber recursos. A portaria 
informa essa verba a aplicação de emendas parla-
mentares que adicionarem recursos ao SUS, para 
a realização de transferências do Fundo Nacional 
de Saúde aos fundos de saúde dos Municípios, no 
exercício de 2022.

A Secretaria Municipal de Educação de 
Pirapora retomou as aulas presenciais, da 
Rede Municipal de Ensino, na terça-feira (5) 
e  para isso, foi preparada uma logística es-
pecial para recepcionar os alunos e condu-
zi-los para as unidades alocadas, de forma 
segura e confortável. Com os investimentos 
da Prefeitura de Pirapora e a aquisição de 
novos ônibus, a frota do transporte escolar 
foi reforçada e vai ampliar os benefícios para 
a comunidade escolar do município.

A exportação de laranja alcançou, entre julho de 2021 e fevereiro deste ano a marca de quase 660 mil toneladas comercia-
lizadas. Isso representou uma queda aproximada de 1,02% em relação ao mesmo período da safra 2020/2021. A queda, ainda 
que pequena, é atribuída à forte concorrência do mercado mexicano, que faz fronteira com os EUA, o principal comprador da 
produção brasileira. Mas a expectativa das negociações nacionais e internacionais para esta safra é positiva entre os produtores 
de citros do Norte de Minas. 

Justiça manda 
Prefeitura liberar 
recurso para 
uretroplastia autógena
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Montes Claros 
recebe R$ 8,1 milhões 
para média e alta 
complexidade

Exportação de frutas cítricas pode 
crescer com produtores do NM

DIVULGAÇÃO

Pirapora promove 
logística na volta às 
aulas presenciais

SAÚDE 6

SAÚDE 6SAÚDE 6

O presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, 
mobilizou os prefeitos e prefeitas para a reunião virtual com a  Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, que será re-
alizada hoje (7), às 10h30, em formato online.

DIVULGAÇÃO

A dentista Christina Mameluque Lúcio, pirapo-
rense e membro da Pastoral dos Surdos, pós-gra-
duada em Língua Brasileira de Sinais, lança o livro 
‘A Princesinha Surda’, hoje (7), às 20h, no Centro 
Cultural Hermes de Paula, durante o Festival Lite-
rário do Autor Montes-clarense (FLAM). 

Livro infantil com vídeo 
em Libras é atração, 
hoje,em Festival

REGiONAL 5

DIVULGAÇÃO

Novas oportunidades de trabalho para os 
norte-mineiros. O Painel de Vagas do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) mostra que há 
mais de 1.263 mil oportunidades disponíveis 
no Norte de Minas, sendo que parte das vagas 
é para pessoas com deficiência (PCDs). Os da-
dos foram atualizados nessa terça-feira (5/4).

Norte de Minas tem mais de 1,2 mil vagas de 
emprego disponíveis

AGRONEGÓCiO 9

REGiONAL 5
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Em relação às punições, hoje 
a ANPD pode aplicar: sanções ad-
ministrativas, como advertências; 
multas equivalentes a 2% do fa-
turamento, limitada a cinquenta 
milhões de reais, aplicável inde-
pendentemente da ocorrência de 
um incidente de segurança, mas 
pelo simples fato de uma vez fis-
calizada a empresa não conseguir 
comprovar sua conformidade; 
multas diárias; publicização da 
infração e da insegurança - visan-
do educar e impactar a reputação 
das empresas que descumprem a 
regulação; bloqueio por determi-
nado período ou eliminação dos 
dados pessoais referentes à infra-
ção dos dados; suspensão parcial 
do funcionamento do banco de 
dados; suspensão do exercício da 
atividade de tratamento de dados 
pessoais; e proibição parcial ou 
total do exercício de atividades 
relacionadas ao tratamento de da-
dos. Todas elas estão descritas no 
artigo 52 da lei. 

Por outro lado, há a expecta-
tiva de que a Autoridade também 

leve em consideração o atual 
momento regulatório do país e a 
realidade fática e operacional das 
empresas, dosando a aplicação 
das sanções e dando a oportuni-
dade de melhoria e correção de 
procedimentos, mas isso obvia-
mente somente se aplicará àque-
las que estão em efetivo proces-
so de desenvolvimento da sua 
conformidade e não para aquelas 
que nada fizeram. No entanto, é 
evidente que não há mais tempo 
ou justificativa para se esquivar 
do cumprimento da LGPD, espe-
cialmente após a nova resolução 
para os agentes de tratamento de 
pequeno porte, ressaltada acima, 
que  reafirmou a seriedade e obri-
gatoriedade do seu cumprimento. 

De fato, a lei veio para mudar 
a forma pela qual os dados são 
utilizados, o que exige uma mu-
dança de cultura por parte das 
organizações. A partir desse ano 
as empresas não poderão simples-
mente reproduzir seus processos 
internos até então desenvolvidos. 
Para gerar a conformidade à lei, 

as diretorias, conselhos, e gesto-
res terão que usar a criatividade 
e inovar, tratando a privacidade 
das informações de consumidores 
e colaboradores de forma preven-
tiva. É mais do que uma obrigação, 
é uma excelente oportunidade de 
profissionalização, revisitação de 
processos, aperfeiçoamento do 
modelo de negócio e de reinvenção 
para as corporações que permitirá 
sobreviver com maior eficiência no 
mundo globalizado e digitalizado. 
Não há atalhos. Assim, para evitar 
uma ação fiscalizatória e penalida-
des da ANPD, recorrer aos serviços 
de profissionais ou empresas espe-
cializadas no assunto torna-se uma 
atitude ainda mais relevante em 
2022, que promete ser marcado 
pelo aumento da rigidez para aque-
las organizações que não tratam o 
tema com a seriedade devida. 

Para muito além das multas o 
foco deve ser o ganho reputacional 
que o processo de conformidade 
gera, especialmente perante um 
novo modelo de consumidor, nati-
vo digital, com acesso à informação 

e mais exigente com questões per-
tinentes ao consumo sustentável, 
responsabilidade social, cumpri-
mento de demandas regulatórias, 
e que são tendências do mercado 
como se verifica no tratamento das 
questões relacionadas ESG e até 
mesmo nas pautas da Agenda ONU 
2030. A conformidade à LGPD trará 
esse ganho para a organização e 

Neste sentido, o DPO é um pon-
to central para orientar e conduzir 
a empresa rumo à conformidade 
com a LGPD. Por meio da atuação 
de um Encarregado de Proteção de 
Dados capacitado e multidiscipli-
nar é possível otimizar o processo 
de adequação à lei e potencializar 
a efetividade dos procedimentos 
implementados internamente na 
companhia. Este também tem a fun-
ção de treinar as equipes de traba-
lho, que é uma das fases que mais 
requer atenção para a construção 
de uma cultura organizacional pau-
tada na privacidade e proteção dos 
dados pessoais, e a qual o mundo 
corporativo não pode mais abrir 
mão de ter. 

O reajuste dos servidores públicos do Estado pode parar na Jus-
tiça. O governador Romeu Zema vetou as emendas apresentadas au-
mentando o reajuste de algumas categorias. Os deputados estaduais 
avisaram que vão derrubar os vetos. Mas o assunto não deve parar por 
aí. Alegando não ter recurso em caixa para bancar um reajuste maior 
do que os 10,06% proposto para todos os servidores, o governo não 
descarta levar o assunto para ser resolvido na esfera judicial. O secre-
tário de governo, Igor Eto, fala em dialogar com os deputados, mas 
que o governo está preparado para um eventual desgaste político. 
Segundo ele, o desgaste político verdadeiro que existe é deixar os 
servidores com salários atrasados, parcelados, com o 13º atrasado.

LIRA DEFENDE PRIVATIZAçãO DA PETROBRAS

Com a dificuldade do governo federal em encontrar um presiden-
te para a Petrobras, o presidente da Câmara, Arthur Lira, passou a de-
fender ontem, publicamente a privatização da estatal. Segundo Lira, 
“a gente tem que se debruçar sobre esse assunto, porque, hoje, eu 
pergunto aos senhores: a quem serve a Petrobras? Não dá satisfação 
a ninguém, não produz riqueza, não produz desenvolvimento”. Para 
ele, se a Petrobras não tem nenhum benefício para o Estado nem para 
o povo brasileiro, que vive reclamando todos os dias dos preços dos 
combustíveis, que seja privatizada. Lira também está defendendo a 
revisão da lei das estatais. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
por sua vez disse que a “tese de privatização, de modo geral, para 
poder tornar o estado mais ágil e mais eficiente é sempre uma ideia 
boa e que deve ser considerada, mas não é, a princípio, o caso da 
Petrobras.

PSDB RESERVA R$ 65 MILHõES PARA CAMPANHA DE DORIA

João Doria terá pelo menos R$ 65 milhões do fundo partidário 
para a sua campanha eleitoral. O dinheiro foi reservado pela direção 
nacional do partido e esse montante será acrescido de doações de 
pessoas físicas e de valores que o próprio Doria poderá depositar na 
sua candidatura. As primeiras inserções do PSDB em rádio e televisão 
estão marcadas para o dia 26 deste mês, e o plano de Doria era ter 
feito uma pesquisa qualitativa antes de preparar as peças de propa-
ganda.

AS VIAGENS DE LULA INCLUEM MINAS NOVAMENTE

O ex-presidente Lula esteve recentemente no Rio de Janeiro e em 
Salvador e agora prevê retornar a Minas Gerais e a estados do Centro
-Oeste em abril e maio. Em Minas, a previsão é de que Lula participe 
de evento com o líder do PT na Câmara dos Deputados, Reginaldo 
Lopes (MG), que é pré-candidato ao Senado pelo estado. Lula tenta-
rá também mais uma conversa com o ex-prefeito de Belo Horizonte 
Alexandre Kalil (PSD), que pretende disputar o governo mineiro nas 
eleições deste ano. Lula quer atrelar a sua candidatura a de Kalil. Ele 
pretendia indicar o candidato ao Senado na capa de Kalil. A primeira 
tentativa não deu certo, mas Lula ainda não desistiu de uma aliança 
com o PSD.

PACOTE DE BONDADES

Quem vende um imóvel passou a ter mais uma alternativa para 
ficar livre de pagar Imposto de Renda sobre o que lucrou com o negó-
cio. Sem alarde, o secretário especial da Receita Federal, Júlio César 
Vieira Gomes publicou uma norma que autoriza a isenção do tributo 
para quem utilizar os recursos para quitar, total ou parcialmente, fi-
nanciamentos imobiliários contratados anteriormente. Para ter direi-
to ao benefício, a quitação deve ser feita em até seis meses da venda 
do primeiro imóvel. Em regra, quem vende um imóvel paga alíquota 
de 15% a 22% sobre o ganho de capital, ou seja, a diferença entre o 
que pagou e quanto recebeu pela venda da casa ou apartamento. Em 
2005, para estimular a construção civil e o setor imobiliário, o gover-
no isentou do IR sobre ganho de capital quem usar o dinheiro, em 
até seis meses, para comprar um novo imóvel. Pena que isso só ocorre 
em época de eleição. A Receita Federal também prorrogou o prazo de 
entrega do IR para 31 de maio

UNIãO BRASIL MOSTRA SUA FORçA

A possibilidade de federação entre os partidos União Brasil e MDB 
para as eleições deste ano pode resultar em uma aliança de R$ 1,5 
bilhão ( juntando os fundos eleitoral e partidário das duas siglas). São 
86 deputados federais e um tempo recorde de propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e na TV. Já está sendo conhecida como a União Tra-
tor. A senadora Simone Tebet, chegou a declarar que as duas legendas 
estarão juntas nessas eleições, independente do candidato. 

Por uma educação desafiadora, 
inspiradora, flexível e memorável (Parte 2)

A Nova Ordem internacional 
Policêntrica (Parte 2)

ADRiANA KARAM
PROFESSORA, iNvEStiDORA-ANJO E REitORA DO 

CENtRO UNivERSitáRiO UNiOPEt

PEDRO DONiZEtE DA COStA JÚNiOR
DOUtORANDO DA FACULDADE DE FiLOSOFiA, LEtRAS E 

CiêNCiAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

No dia 4 de fevereiro deste 
ano de 2022, estrategicamente 
na abertura da 24ª Olimpíada 
dos Jogos de Inverno, Xi Jinping 
e Vladimir Putin se reuniram 
em Pequim. Na ocasião, além de 
participarem da cerimônia de 
abertura dos jogos, os dois che-
fes de Estado divulgaram uma 
declaração conjunta que chama a 
atenção tanto pela assertividade 
como pela amplitude.

Os dois países anunciam uma 
aliança de nível superior e sem 
precedentes na história do Sis-
tema-Mundo: “As novas relações 
interestatais entre Rússia e China 
são superiores às alianças políti-
cas e militares da época da Guer-
ra Fria. A amizade entre os dois 
Estados não tem limites, não há 
áreas ‘proibidas’ de cooperação”, 
diz o texto. O longo documento 
trata de praticamente todos os 
aspectos relevantes da política 
internacional, democracia e di-
reitos humanos, pandemia, defe-
sa da paz, revoluções coloridas, 
desenvolvimento compartilhado 
e sustentável, combate às mudan-
ças climáticas, terrorismo, gover-

nança da internet, guerra comu-
nicacional etc.

Em essência, o conjunto do 
documento representa uma can-
dente defesa do multilateralismo 
e de uma nova Ordem Interna-
cional Policêntrica. Revela uma 
sólida intenção dos dois países, 
em unidade, contestarem aber-
tamente a Ordem Internacional 
Pós-Guerra Fria, atlanticista e 
anglo-saxônica, assim como o fim 
da hegemonia norte-americana. 
Estabelece que o Sistema-Mundo 
passa por uma transformação em 
sua arquitetura de governança e 
ordem mundial. Conforme o tex-
to, “a humanidade está entrando 
em uma nova era” e “assiste ao de-
senvolvimento de processos e fe-
nômenos como multipolaridade, 
globalização econômica, advento 
da sociedade da informação, di-
versidade cultural, transformação 
da arquitetura de governança glo-
bal e ordem mundial”.

A carta aponta diretamente 
para a Otan e estabelece limites 
claros para sua atuação nesta 
nova ordem mundial. Diz o do-
cumento: “As partes opõem-se a 

um maior alargamento da Otan 
e apelam à Aliança do Atlântico 
Norte para que abandone as suas 
abordagens ideologizadas da 
Guerra Fria, respeite a soberania, 
a segurança e os interesses de ou-
tros países. As partes se opõem à 
formação de estruturas de blocos 
fechados e campos opostos na 
região da Ásia-Pacífico e perma-
necem altamente vigilantes sobre 
o impacto negativo para a paz e 
a estabilidade na região da estra-
tégia Indo-Pacífico dos Estados 
Unidos”.

Assinala para um inexorável 
deslocamento “euroasiático” do 
poder: político, econômico, tec-
nológico, militar, diplomático, 
cultural, esportivo… A expressão 
de tal força, além da própria par-
ceria e documento seria, dentre 
outros, o projeto de desenvolvi-
mento chinês das “Novas Rotas 
da Seda”, a maior integração 
euroasiática, e organizações mul-
tilaterais como o G20, o Asean, 
o Brics e, em especial, a Organi-
zação para Cooperação de Xan-
gai (SCO). Já no final, uma das 
conclusões do texto evidencia: 

“A Rússia e a China pretendem 
fortalecer de forma abrangente a 
Organização para Cooperação de 
Xangai (SCO) e aprimorar ainda 
mais seu papel na formação de 
uma Ordem Mundial Policêntrica 
baseada nos princípios universal-
mente reconhecidos do direito 
internacional, multilateralismo, 
segurança igualitária, conjunta, 
indivisível, abrangente e susten-
tável”.

A história das relações interna-
cionais demonstra que toda que-
bra de uma ordem mundial esta-
belecida implica o uso da força. 
Vinte dias após a visita de Putin 
a Xi, em Pequim, e a divulgação 
deste documento sino-russo que 
contesta clara e inequivocamente 
a Ordem Internacional Pós-Guer-
ra Fria, a Rússia invade a Ucrânia. 
E, pelo poder das armas, claro, su-
portado pelo seu grande aliado, a 
China, inaugura um novo tempo do 
mundo.

Uma Nova Ordem Internacional 
Policêntrica, dando fim ao expan-
sionismo infinito da Otan e da he-
gemonia dos EUA, que se perpetua-
ram por trinta longos anos.

QUATRO PILARES | O modelo 
educacional de uma universida-
de é seu coração. Vivemos um 
momento em que esse coração 
precisa ser revisitado pois pas-
samos, ao longo dos últimos 
anos, por mudanças disruptivas, 
que criaram um novo modelo de 
sociedade e de relações sociais, 
econômicas e de geração de co-
nhecimento. Sabe-se hoje que 
a aprendizagem ligada à prática 
profissional é mais significati-
va, que o mundo do trabalho é 
multidisciplinar, que mais valem 
as competências construídas do 
que as notas obtidas e que as 
instituições precisam oferecer 
programas educacionais mais 
flexíveis.

São quatro os pilares que fa-
zem do projeto pedagógico do 
TEC Monterrey um modelo para 
se desenvolver as competências 
do século 21, permitindo que 
cada aluno forme sua experiên-
cia de maneira única e singular: 
1) Educação baseada em desa-
fios; 2) Professores inspiradores; 
3) Flexibilidade e autonomia cur-

ricular; 4) Vivência memorável.
O que se faz na universidade 

vai além do que é ensinado nas 
disciplinas. É preciso um per-
fil ético e comportamental que 
deve fazer parte desse projeto de 
se fazer a universidade: um téc-
nico que se aplica à sociedade. E 
as tecnologias, realidade virtual, 
inteligência artificial e ferramen-
tas são aplicadas a toda essa pro-
posta, mas sem se limitar ao uso 
tecnológico.

MARATONA, NãO CORRIDA 
DE 100 METROS | Um aprendi-
zado que precisa ficar “cravado” 
na cabeça de todo o gestor edu-
cacional: o processo de mudança 
leva tempo (muito tempo). Não 
é uma corrida de 100 metros, é 
uma maratona. Uma jornada que 
parte da decisão da alta liderança 
da organização, mas que não se 
sustenta se não for compartilha-
da e construída com e por todos.

No caso do Modelo TEC 21, 
o marco inicial foi a decisão do 
Conselho Diretivo, em 2012, de 
continuar elevando a qualida-

de acadêmica da universidade. 
A partir daí, a cada ano, novos 
marcos, com ampla consulta a 
professores, alunos, egressos 
e empregadores. Ou seja, um 
processo longo de construção 
compartilhada e que hoje gera 
orgulho aos membros da comu-
nidade do TEC Monterrey. Claro 
que não foi um processo fácil: já 
sabemos que temos aqueles que 
se juntam rapidamente aos pro-
cessos de inovação e outros que 
vêm depois ou que não embar-
cam. Foi assim no TEC... É assim 
em nossas instituições de ensino 
superior (IES).

Nosso entendimento do pro-
jeto educativo do TEC Monter-
rey traz a convicção de que uma 
transformação bem sucedida é 
fruto de uma visão inspiradora, 
de planejamento, da criação de 
uma cultura que gere os resulta-
dos esperados, do envolvimento 
e comprometimento de todos os 
envolvidos no processo educacio-
nal, dentro e fora da universida-
de. E que também é resultado da 
clareza do papel e do propósito 

da instituição. Essa clareza é mui-
to importante para a definição 
da transformação, pois para cada 
universidade, para cada propósi-
to, há um desenho de transforma-
ção.

A aplicação do conhecimento 
na prática e um time de professo-
res com experiência de mercado, 
por exemplo, devem ser sempre 
a tônica das instituições de en-
sino que buscam transformar a 
educação superior em nosso país. 
Estamos – e sempre estivemos – 
em uma constante busca de cami-
nhos para inovar nossa oferta de 
valor para nossos alunos, para as 
empresas e para a sociedade.

A troca de experiências deve 
ser fomentada, para que possa-
mos traduzir o modelo TEC 21 
para a realidade das IES brasilei-
ras, já que essa não é uma tarefa 
do tipo “copie e cole”. Há que se 
fazer uma leitura do contexto da 
instituição, dos seus desafios, das 
necessidades dos seus alunos e da 
região em que está inserida para 
desenhar o seu modelo educacio-
nal.

2 OpiniãO
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ANPD em 2022: saiba como evitar 
sanções e se adequar à LGPD (Parte 2)

MARCELO FAttORi
ADvOGADO ESPECiALiStA EM DiREitO DiGitAL

Reajuste salaRial 
volta ao centRo da 

polêmica
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ALMG celebra pioneirismo na 
educação legislativa no Brasil

Comissão obriga escolas a disponibilizarem 
cadeiras de rodas para alunos com deficiência

Teste de glicemia poderá ser 
obrigatório em atendimentos de 
emergência

Governo bloqueia R$ 1,7 bi em emendas de 
relator para arcar com aumento de subsídios

Lira quer mudar regra no 
meio do campeonato

O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira…. voltou a defender a 
adoção do sistema semipresiden-
cialista para facilitar a gestão do 
governo. Para ele, é preciso esta-
belecer um modelo de governo 
de corresponsabilidade, no qual o 
Congresso Nacional participaria da 
gestão e das decisões, abandonan-
do o atual presidencialismo de co-
alizão. “Devemos sair do governo 
de coalizão para um governo de 
gestão dupla com um Congresso 
responsável pelo que vota. Não 
se tem responsabilidade no que 
se vota nesse sistema atual, é duro 
dizer isso”, destacou Lira. 

Olhar com bons olhos tudo 
fica melhor

Ui... ui... ui... oh que coisinha 
mais meiga... se bravo o ex- edil 
Gera do Chica só tem mesmo o 
penteado... pois ele é um filosofo 
e todos os dias solta as perolas 
que tanto edifica... Outro dia ele 
saiu com outra e sapecou que ‘o 
olhar com bons olhos deixa as coi-
sas biitas’... snif... snif... é ou não é 
emocionante? Claro que é... mas 
eu não sei exatamente o que ele 
quis dizer com isso... mas eu só 
sei que ele estava falando da atual 
administração que está deixando 
tudo a desejar... Mas será que tem 
um óculos especial para ver coisas 
ruins em coisas mais ou menos 
boas? Vou perguntar ao nobre edil 
que é por demais sabido e se ele 
disse isso é porque ele tem razão 
né?

Anticoncepcional 
para ratos?

Tu conheces o melhor lanter-
neiro das Minas Gerais conhecido 
como Wilson da WR? Pois então 
minha gente... ele está para ganhar 
o prêmio Nobel de ciência... ele 
jura que conseguiu acabar com a 
nação de ratos que estava atacan-
do sua house e sua oficina... e não 
usou veneno para acabar com os 
roedores não... Ele disse que con-
seguiu pegar cada rata e enfiou go-
ela abaixo um comprimido de anti-
concepcional... e deu até o nome e 
por conta disso as ratas perderam 
o desejo sexual e mesmo as que 
continuaram tendo... não podia 
mais ter filhos ou melhor ratinhos 
e com isso eles foram morrendo... 
e ele sugere isso para todo mundo 
é não gênio?

Fiscalizar o mosquito?

Ai... ai... ai... assim ta ficando 
um tiquinho demais... alguns ve-
readores estão ficando meios que 
doidões do coquinho... é que ago-
ra eles querem que o paço passe 
a fiscalizar os mosquitos... eu acho 
um tiquinho difícil de fazer isso... 
pois eles voam ligeirinhos por 
demais e seguir esses bichinhos 
deve ser duro de fazer... Pois o no-
bre edil quer saber onde ele está 
chupando o sanguinho do povo... 
se é de canudinho... se é sangue 
que não engorda... e tem tudo 
isso... mas eu fico cá a pensar... o 
meu amiguinho Cotoquinho anda 
meio que doidão e espumando 
verdinho... é que ele não consegue 
entender como é que se faz para 
fiscalizar os mosquitos? Ará sô.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
doce alegre gente do meu Brasil 
varonil... nesse momento estou 
deixando as coisas sérias e estou 
partindo firmemente para o nosso 
besteirol de cada dia…. pois rir é 
o melhor remédio para quem tor-
ce para o Timinho... e tenho que 
oxigenar o meu Coquinho com 
uma dose bem bitelona de bom 
humor - Um dia uma geninha que 

saiu da garrafa aproximou de um 
menino excessivamente alegre e man-
dou ele fazer um pedido... ele pediu 
um caranguinho... mas ele deu dois 
para o menino excessivamente alegre 
que ele não gostava... pediu... merre-
quinha... ele deu o dobro para o ou-
tro... e ele pensou e disse... Geninha... 
quem sabe tu não furas um olho...o 
direito? Cruzes... assim a outra ficará 
ceguinha... Maldade.

Quem nasceu para pastel 
jamais chegará á coxinha

Não minha gente... essa frase é ou 
não é uma das mais profunda que tu 
já ouviste falar? Claro que sim... admi-
ta... é de uma profundidade que nos 
leva a ficar emocionado... snif... snif... 
snif... oh como eu fico feliz quan-
do vejo expressões como essa para 
mostrar aquelas pessoas que tem 
oportunidade mudar e não mudam... 
vou lhe explicar e caso não entenda 
eu vou apelar para o mago das artes 
plásticas, o internacional Marcio Leite 
para desenhar... Hoje alguns edis ga-
nharam do povo a chance de mudar 
de vida e representar bem o povo e 
defender o povo.. Mas eles insistem 
em defender o Hitler Tupiniquim e 
continuam pasteis... e jamais chega-
rão a coxinha... oh dó... ará.

Cemitério assombrado?

Ui... ui... ui... aiiiiiiiiiiiiiiii que 
meda... pode parar esse mundão 
sem porteira de meu Deus que eu 
não brinco mais... onde já se viu uma 
cidade dos pés juntos que tem o ape-
lido de cemitério no escuro? O nobre 
ex-edil que não foi reeleito disse que 
os mortinhos ficam todos arrepiados 
de medo... é que no cemitério não 
tem luz... as lâmpadas queimaram e o 
paço não manda trocar... Ué por lá já 
não é um lugar muito aconchegante 
e ainda mais no escuro? Cruz credo... 
vai que os fantasmas resolvem endoi-
dar o cabeção e no escuro eles não 
enxergam direito... e aí como é que 
fica? Minha gente a última morada de 
todos nós abandonada e no escuro? 
Oh

Edil dança enquanto fala

Oh seu menino eu e Cotoquinho 
ficamos observando atentamente 
todos os nobres edis quando estão 
proseando na Tribuna da House do 
Povo que é conhecida mundialmente 
como Câmara Municipal... E cada um 
tem uma mania... Mas tem um que 
chama atenção, pois ele chega todo 
sério e calmo e aí começa a falar e 
de repente começa a jogar pernas e a 
dançar... É um jogo de pernas que dá 
gosto de ver... Claro que eu não vou 
falar que é aquele simpático vereador 
lá do Alcides Rabelo... não falo pois 
ele pode não gostar né mesmo? Então 
passe a prestar bem atenção como ele 
joga as pernas que nem Travolta nos 
tempos da Brilhantina fazia melhor e 
ginga.

Montei no Porco

Ah não minha gente... na Câmara 
tem vereador que é prolixo demais e 
fala feito homem da cobra e por isso 
vou embora e chateado... e vou mes-
mo é picar a mula... deitar o cabelo... 
capar o gato e cair do capinado... en-
fim eu vou embora mesmo... e não 
adianta ficar esperneando e fazendo 
bobiça que não estarei por perto para 
te acudir não... e amanhã eu volto se 
Deus quiser e por favor lembrem - 
“Onde estiver duas ou três pessoas 
falando em meu Nome, eu estarei no 
meio de vós.” Bíblia Sagrada...para 
pensar mesmo 

O Fuso do dia é – Os políticos 
que preocupam muito mais com o 
umbigo do que com o mandato e com 
o povo... Mas vem a conta no próximo 
ano e pode apostar que muitos maus 
políticos vão pagar caro... Xô coisa 
ruim... Fora.

O Xonado do dia é – Quero vir a 
público dizer da admiração que tenho 
por dois policiais que forma promo-
vidos de forma justa que são os inter-
nacionais Herivelto e Jurandir é uma 
dupla sensacional... seria... honesta e 
merecedores da justa homenagem Ju-
randir virou chefão e Herivelton Regio-
nal... sucesso nobres guerreiros...Fui

Última

O Poder Executivo bloqueou R$ 
1,722 bilhão em emendas de relator-
geral do Orçamento deste ano, classi-
ficadas como RP 9. Isso corresponde 
a quase 11% do total dessas despe-
sas, que somam R$ 16,5 bilhões. O 
Relatório de Avaliação de Receitas e 
Despesas do primeiro bimestre, en-

caminhado ao Congresso na semana 
passada, apontou um excesso de R$ 
1,72 bilhão no limite do teto de gas-
tos, especialmente por causa de des-
pesas relativas a subsídios e subven-
ções. Os cortes no Orçamento têm 
como objetivo cobrir este excesso. Na 
Lei Orçamentária de 2022, despesas 

com subsídios, subvenções e Proa-
gro estavam estimadas em R$ 13,4 
bilhões. No relatório do primeiro 
bimestre, a projeção desses gastos 
foi aumentada para R$ 18,5 bilhões, 
uma diferença de R$ 5,1 bilhões a 
mais. Apesar do aumento das des-
pesas primárias, o governo estima 

uma melhora nas contas públicas 
por causa do aumento na arreca-
dação. A projeção inicial para este 
ano era de um déficit de R$ 76,16 
bilhões, o que corresponde a 0,8% 
do PIB. Atualmente, a projeção é 
de um déficit de R$ 66,9 bilhões 
(0,69% do PIB).

VALDEMAR SOARES

O vereador Wilton Dias (PTB) 
disse estar em alerta diante das 
campanhas para melhoria da saúde 
da população e que toma medida 
é preciso ser divulgada e apoiada 
por todos os setores da saúde, e 
destacou o Projeto de Lei 6769/13, 
em análise na Câmara dos Deputa-
dos, que torna obrigatória a reali-
zação do teste de glicemia capilar 
nos atendimentos de emergência 
dos hospitais, prontos-socorros, 
unidades básicas de saúde, da rede 
pública e privada do país. A parla-
mentar disse que teste de glicemia 
é simples, rápido e é essencial 
para saber se os níveis de açúcar 
no sangue estão controlados. “por 
meio de uma pequena amostra de 
sangue, extraído do dedo da mão 
do paciente, e analisada em um 
aparelho de medição, é possível 
diagnosticar a diabetes. Apesar das 
campanhas educativas do Ministé-
rio da Saúde é importante que o 
teste seja obrigatório. “Disse que 
no texto, o autor da proposta, es-
clarece que o teste deve ser feito 
junto com os procedimentos médi-
cos iniciais em todo paciente que 
der entrada ou se registre nas uni-
dades de atendimento a saúde”. 

Para o parlamentar, a falta de in-
formação é responsável por muitas 

mortes que poderiam ser evitadas. 
“O diabetes é um doença silenciosa 
e atinge 30 milhões de brasileiros 
e muitos não sabem. Muitas pes-
soas já morreram por não terem 
recebido o tratamento adequado 
e por não saberem realmente que 
são diabéticas. Por falta desse sim-
ples teste, nós temos diagnósticos 

altamente equivocados e quem 
têm provocado óbitos”, disse.

O vereador Wilton mostrou 
dados da Federação Internacional 
de Diabetes (IDF), que apontam 
número de diabéticos em todo o 
mundo chega perto de 370 mi-
lhões de pessoas. O Brasil ocupa o 
4º lugar entre os países que apre-

sentam elevados casos da doença. 
E denunciou a falta de compro-
metimento da Secretaria da Saú-
de estadual que está deixando os 
diabetes sem os remédios que é de 
distribuição gratuitas nos postos e 
que isso precisa ser normalizado, 
já que a falta de medicamentos co-
loca em risco a vida dos pacientes.

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

Foi dada a largada, de uma ex-
tensa programação comemorativa 
aos 30 anos da Educação Legislativa 
no Brasil. Implantada em 8 de ju-
lho de 1992, a Escola do Legislativo 
(ELE) da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) foi pioneira 
no país. A importância e a excelên-
cia de sua atuação foram reconhe-
cidas por todos os participantes da 
solenidade de lançamento dessa 
programação, no auditório José 
Alencar. Na sequência, foi realizado 

o Webinário “Papel da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais na gê-
nese e desenvolvimento das Escolas 
do Legislativo no Brasil”. A primei-
ra escola do legislativo do Brasil 
desbravou o caminho para que 
muitos outros pudessem seguir. 
São 30 anos disseminando conhe-
cimento, ajudando na formação de 
cidadãos e desempenhando um 
trabalho fundamental tanto para a 
Assembleia de Minas quanto para 
outras esferas políticas e da nossa 

sociedade”, definiu o presidente 
da ALMG, Agostinho Patrus (PV ), 
em vídeo exibido logo no início da 
solenidade. 

A deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), presidente da Comissão de 
Educação, também leu pronuncia-
mento do presidente da ALMG ao 
final da solenidade, reforçando ela 
também a importância do papel 
desempenhado pela Escola do Le-
gislativo no cenário político atual. 
“Vivemos um momento de ascen-

são de práticas autoritárias que ex-
cluem e até eliminam quem pensa 
diferente. O triste é que essa ruptura 
democrática começou em 2016, por 
iniciativa de um parlamento. Por 
isso, a educação politica, a formação 
para o exercício pleno da cidadania, 
é um instrumento contra a barbárie, 
para que possamos preservar nossa 
democracia e continuar avançando 
como sociedade. Vida longa à Esco-
la do Legislativo”, afirmou Beatriz 
Cerqueira.

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) disse que é preciso 
que os governantes possam agir 
com mais audácia em relação à 
inclusão. Ele conta que ficou fe-

liz com a decisão da Comissão de 
Defesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência da Câmara dos 
Deputados que conseguiu apro-
var a proposta determinando que 

as escolas públicas e privadas de 
todo o país disponibilizem ca-
deiras de rodas em suas depen-
dências para uso dos alunos com 
deficiência ou mobilidade reduzi-

da. Destacou ainda o parlamentar 
municipal pela legislação vigente, 
os responsáveis pelo fornecimento 
de órteses, como cadeiras de ro-
das, às pessoas com deficiência é o 
Sistema Único de Saúde (SUS). “É 
necessário o aperfeiçoamento da 
legislação para prever a oferta de 
equipamentos para os estudantes 
com deficiência nas escolas, sendo 
que esses equipamentos devem 
compor o patrimônio escolar tanto 
das escolas públicas como priva-
das”, disse o vereador. 

Ainda de acordo com Fagundes, 
pelo substitutivo, deverá ser dispo-
nibilizadas, no mínimo, uma cadei-
ra de rodas para transporte e uma 
cadeira de rodas higiênica (para 
uso no banheiro). Caberá ao Poder 
Executivo regulamentar a lei, caso 
aprovada, e estipular o número de 
equipamentos conforme a quanti-
dade de alunos das escolas, além 
de designar o órgão responsável 
pela fiscalização do cumprimento 
da medida. O projeto original de-
termina que apenas as escolas pú-
blicas do país disponibilizem cadei-
ras de rodas em suas dependências 
para alunos com deficiência, sem 
especificar quantidades.
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Movimentos sociais fazem campanha 
para busto de Tia Helena

Norte de Minas tem mais de 1,2 mil vagas 
de emprego disponíveis

Programa de iniciação e 
formação esportiva recebe 
inscrições vão até amanhã

Aciclomoc apresenta 
projeto de faxina nas 
trilhas rurais

Os movimentos sociais de Mon-
tes Claros iniciam amanhã, uma 
campanha para colocar um busto 
em homenagem a conselheira mu-
nicipal de Saúde e ativista da saúde 

mental na cidade, Dona Helena Ma-
cedo, a “Tia Helena”, no Centro de 
Atenção Psicossocial-Modalidade II 
Helena Macedo localizado na ave-
nida Donato Quintino,  no bairro 

Cidade Nova. Os organizadores 
lembram que “ela foi uma lutadora 
contra as injustiças sociais, desen-
volvendo uma série de atividades 
em benefício das pessoas em situ-

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Cotação Dólar - real

R$ 4,79

Cotação eUrO - real

R$ 5,34

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 34º
Min. : 20º

ação de fragilidade e completaria 
nessa sexta-feira 83 anos de idade. 
Por isso, para homenageá-la, foi 
criado o grupo de Whatsapp para 
pegar depoimentos e principalmen-
te para angariar fundos. A inaugura-
ção do busto será no dia 18 de Maio 
no Dia Nacional da Luta Antimani-
comial.

Os organizadores salientam que 
“ativista da saúde mental na cidade, 
Helena Macedo foi uma lutadora 
contra as injustiças sociais, desen-
volvendo uma série de atividades 
em benefício das pessoas em situ-
ação de fragilidade. Em sua própria 
residência, acolhia crianças pobres 
ou com alguma deficiência. Ela par-
ticipava ativamente do Conselho 
Municipal de Saúde. Helena Mace-
do não era usuária do serviço, mas 
uma defensora da saúde, especial-
mente da saúde mental.  No final da 
década de 1970, em pleno processo 
de redemocratização do país, Dona 
Helena teve uma importante parti-
cipação no Movimento da Reforma 
Psiquiátrica. E, em 1.987, teve dois 
marcos importantes para a escolha 
do dia que simboliza essa luta, o En-

contro dos Trabalhadores da Saúde 
Mental, em Bauru/SP e a I Confe-
rência Nacional de Saúde Mental, 
em Brasília.

Com o lema “por uma sociedade 
sem manicômios”, diferentes cate-
gorias profissionais, associações de 
usuários e familiares, instituições 
acadêmicas, representações políti-
cas e outros segmentos da socieda-
de, questionam o modelo clássico 
de assistência centrado em interna-
ções em hospitais psiquiátricos, de-
nunciam as graves violações aos di-
reitos das pessoas com transtornos 
mentais e propõem a reorganização 
do modelo de atenção em saúde 
mental no Brasil a partir de servi-
ços abertos, comunitários e territo-
rializados, buscando a garantia da 
cidadania de usuários e familiares, 
historicamente discriminados e ex-
cluídos da sociedade.

Assim como o processo do Mo-
vimento da Reforma Sanitária, que 
resultou na garantia constitucional 
da saúde como direito de todos e 
dever do estado através da criação 
do Sistema Único de Saúde, o Mo-
vimento da Reforma Psiquiátrica 

resultou na aprovação da Lei nº 
10.216/2.001, nomeada “Lei Paulo 
Delgado”, que trata da proteção 
dos direitos das pessoas com trans-
tornos mentais e redireciona o 
modelo de assistência. Este marco 
legal estabelece a responsabilidade 
do Estado no desenvolvimento da 
política de saúde mental no Brasil, 
através do fechamento de hospitais 
psiquiátricos, abertura de novos 
serviços comunitários e participa-
ção social no acompanhamento de 
sua implementação.

O movimento antimanicomial 
caracteriza-se pela luta por direitos 
das pessoas com sofrimento men-
tal. No centro desse movimento 
está o combate ao estigma e à ex-
clusão de pessoas em sofrimento 
psíquico grave, em nome de preten-
sos tratamentos. O Movimento Anti-
manicomial faz lembrar que, como 
qualquer cidadão, pessoas com 
transtornos mentais, têm o direito 
fundamental à liberdade, o direito 
a viver em sociedade, além do direi-
to a receber cuidado e tratamento, 
sem que para isto tenham que abrir 
mão de seu lugar de cidadãos.

DA REDAÇÃO

Novas oportunidades de traba-
lho para os norte-mineiros. O Pai-
nel de Vagas do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) mostra que há 
mais de 1.263 mil oportunidades 
disponíveis no Norte de Minas, 
sendo que parte das vagas é para 
pessoas com deficiência (PCDs). 
Os dados foram atualizados nessa 
terça-feira (5/4).

Desde fevereiro deste ano, o 
Governo de Minas disponibiliza 
a consulta ao painel, que é admi-
nistrado pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sede-

se). Pela internet, o trabalhador 
pode ter acesso às oportunidades 
disponíveis nas unidades do Sine 
em todo o estado. Há filtros por 
região, município, ocupações e 
unidades.

Segundo a última atualização, 
no Norte de mina há 1.263 vagas 
no Sistema Nacional de Emprego 
em oito cidades da região que tem 
unidade do Sine. O Sine de Montes 
Claros é o segundo com mais opor-
tunidades disponíveis, 1014. Atrás 
apenas do Sine de Uberlândia.

Do total de vagas no Norte de 
Minas, 131, estão em Pirapora; 64, 
em Janaúba; 27, em São Francisco; 

20, em Bocaiuva; quatro, em Buriti-
zeiro; duas, em Brasília de Minas e; 
uma em Januária.

Quanto às vagas, a maior parte 
é para operador de telemarketing, 
com 1010 oportunidades no Norte 
de Minas. Em seguida, há 62 vagas 
para trabalhador em pecuária e; 33 
para carpinteiro.

Todas as vagas de emprego dis-
ponibilizadas pelas unidades do 
Sine em Minas podem ser consul-
tadas no Portal Emprega Brasil ou 
pelo aplicativo Sine Fácil, disponí-
vel para os aparelhos celulares com 
sistemas operacionais Android ou 
iOS.

O Programa Municipal de Inicia-
ção e Formação Esportiva recebe 
até amanhã (8), as inscrições que 
devem ser feitas na Praça de Espor-
tes, entre 8h30 e 12 horas e das 14 
às 17h30. Para os esportes coleti-
vos, o aluno deve ter idade entre 
10 e 12 anos. Para os esportes indi-
viduais, a idade deve ser superior a 
10 anos. O início das atividades do 
programa está previsto para o dia 

11 de abril, e estão disponíveis as 
seguintes modalidades: basquete, 
handebol, vôlei, natação, karatê, 
futsal e futebol de campo.

Com o intuito de incentivar 
os jovens à prática esportiva, ao 
mesmo tempo em que possibilita 
a descoberta de novos talentos, a 
Prefeitura de Montes Claros está 
recebendo inscrições dos interes-
sados em participar do Programa 

Municipal de Iniciação e Formação 
Esportiva. Para se inscrever, basta 
apresentar atestado médico, duas 
fotos 3x4 e cópias dos documen-
tos de identidade do atleta e de 
seu responsável, que deve estar 
presente no momento da inscri-
ção. Podem participar estudantes 
de escolas públicas e particulares. 
Mais informações, pelo telefone 
2211-3388.

A Associação dos Ciclistas de 
Montes Claros (Aciclomoc) estará 
executando a limpeza de trilhas 
na zona rural de Montes Claros, 
no dia 24 de abril, especialmente 
daquelas localizadas na Serra do 
Mel. O assunto foi discutido em 
reunião com o vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, que é secretário municipal de 

Serviços Urbanos e a diretoria da 
Aciclomoc. O projeto será realiza-
do das 7 às 12 horas. O presidente 
da Aciclomoc, Sergio Costa explica 
que a entidade identificou que em 
alguns pontos da zona rural foram 
identificados pontos de lixo e todos 
foram fotografados e identificados 
em GPS.

Essas coordenadas serão passa-

das à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, que tomará as medidas 
necessárias. Sergio Costa salienta 
que a entidade quer colaborar com 
a comunidade rural, além de permi-
tir que as trilhas estejam liberadas 
para serem usadas pelos ciclistas. A 
Aciclomoc está fazendo esse traba-
lho em toda zona rural de Montes 
Claros, identificando esses pontos.

  PAINEL DE VAGAS DO SINE
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RegiOnal

Norte de Minas discute unidades de 
captação de água, esgotamento sanitário e 
resíduos sólidos

Pirapora promove logística na volta às aulas 
presenciais

Norte de Minas discute empreendedorismo em 
Portugal

Apaes de MG vão reduzir custos em R$ 80 mil por ano com 
energia solar do Grupo Cemig
Unidades da associação, em Janaúba, é um clientes da subsidiária da companhia; adoção dessa 
matriz energética também contribui para a sustentabilidade

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’, mobilizou os prefeitos 
e prefeitas para a reunião virtu-
al com a  Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, que será realizada hoje 
(7), às 10h30, em formato online. A 
pauta da reunião terá a apresentação 
do Projeto de Lei 2.884/2021, que 
prevê a construção de 32 Unidades 
Regionais para a Gestão de Resíduos 
(URGRS) e 22 Unidades Regionais 
de Abastecimento de Água e Esgota-

mento Sanitário (URAE).
Segundo o presidente da Amams, 

a reunião é de sua importância para 
os municípios ao pautar um conjun-
to de atividades, infraestruturas e 
instalações operacionais de coleta, 
transporte, tratamento e destino 
final dos resíduos doméstico, dre-
nagem e manejo das águas pluviais 
urbanas, um conjunto de atividades, 
infraestruturas e disposição final das 
águas pluviais drenadas nas áreas 
urbanas. 

Para a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo, o objetivo 

é organizar municípios e promover a 
sustentabilidade técnica e financeira 
no fornecimento de serviços de es-
gotamento sanitário, abastecimento 
de água e gestão de resíduos sólidos 
urbanos. O envio do PL ao Legisla-
tivo seguiu o prazo estabelecido no 
Novo Marco Regulatório do Sane-
amento (Lei Federal 14.026/2020), 
que determinou a obrigatoriedade 
da instituição das unidades regio-
nais, em todo o Brasil. A proposta 
enviada à ALMG passou por consulta 
pública em maio de 2021, quando a 
sociedade civil pôde sugerir contri-
buições e alterações ao documento.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora retomou as aulas 
presenciais, da Rede Municipal de 
Ensino, na terça-feira (5) e  para isso, 
foi preparada uma logística especial 
para recepcionar os alunos e condu-
zi-los para as unidades alocadas, de 
forma segura e confortável. Com os 
investimentos da Prefeitura de Pira-
pora e a aquisição de novos ônibus, a 
frota do transporte escolar foi refor-
çada e vai ampliar os benefícios para 
a comunidade escolar do município.

Na segunda-feira, o Setor de 
Transporte da Semed realizou o 

“Café com os motoristas” para o re-
passe de informações e alinhamen-
tos finais para a operacionalização 
do transporte escolar no municí-
pio. Sendo assim, foi apresentada a 
organização das linhas, os trajetos 
a serem percorridos, conforme as 
alterações provisórias dos locais das 
escolas e as recomendações sobre 
os protocolos sanitários a serem 
cumpridos. Na oportunidade, a Se-
med também fez a entrega de kits 
preventivos de higiene para todos 
os motoristas, contendo álcool gel, 
protetor solar, repelente, máscaras e 

medidores de temperatura.
Graças à reestruturação de algu-

mas escolas municipais, que depois 
de décadas de espera estão em 
reformas, a Semed realocou os es-
tudantes de algumas unidades, con-
forme o estudo técnico realizado e o 
monitoramento das obras. Quanto 
às linhas da zona rural, a secretaria 
informa que serão retomados os 
transportes dos alunos das comuni-
dades: Arão Reis, Atlântica, Floresta, 
São Vicente, Chácaras Muniz, Prata 
e Pernambuco, Paco Paco e Projeto. 
(Ascom PMP)

Termina amanhã (8), o I Semi-
nário Luso-Brasileiro de Ensino Su-
perior, que acontece na cidade de 
Bragança, em Portugal. O evento 
visa revisitar e incentivar a coopera-
ção internacional entre as institui-
ções de educação de Portugal e do 
Brasil, reunindo gestores das redes 
portuguesas e brasileiras de edu-
cação profissional, científica e tec-
nológica. Entre os presentes, estão 
dois representantes do IFNMG, a 
reitora, professora Joaquina Nobre 
e; o pró-reitor de Ensino, Ricardo 
Cardozo, que participam de uma 
mesa de discussões com o tema 
“Inovação Formativa, Processos de 
Cocriação e Empreendedorismo”. 
O Seminário é sediado pelo Insti-
tuto Politécnico de Bragança, com 
o apoio e organização do Conselho 
Nacional das Instituições da Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica (Conif ) 
e do Conselho Coordenador dos 

Institutos Superiores Politécnicos 
(CCISP).  

Na oportunidade, o professor 
Ricardo falou sobre processos de 
inovação formativa, empreendedo-
rismo e formação de professores 
para educação profissional. O en-
contro propõe avaliar os resultados 
e definir novas agendas estratégicas 
de cooperação, considerando as 
missões e visões comuns a essas 
instituições de ensino superior. A 
assessora internacional do Conif, 
Ana Carolina Oliveira, destaca que 
o evento contribuirá para a melho-
ria da gestão em torno de questões 
envolvendo a internacionalização da 
Rede Federal. “O Seminário vai per-
mitir o intercâmbio de boas práticas 
entre os dois países que são referên-
cia em educação profissional. Além 
disso, há uma expectativa para que 
possamos fortalecer a imagem da 
Rede e, aproximar nossas institui-
ções aos programas de financiamen-

to da União Europeia, a exemplo da 
Erasmus+, que vai destinar 30% de 
seu investimento para instituições 
da América Latina”, completa Caro-
lina.

Portugal é o país com o qual as 
instituições da Rede Federal mais 
cooperam: atualmente há 126 acor-
dos assinados entre instituições bra-
sileiras e portuguesas. Com relação 
à dupla diplomação, vale mencionar 
que pelo menos 16 instituições da 
Rede Federal têm acordos com Ins-
titutos Politécnicos Portugueses em 
áreas como engenharia mecânica, 
engenharia elétrica, engenharia de 
alimentos, engenharia química, en-
genharia civil e administração. O I 
Seminário Luso-Brasileiro de Ensino 
Superior pretende abordar temáti-
cas que distinguem positivamente 
as instituições: a Mobilidade e Dupla 
Diplomação, a Inovação Formativa, 
os Processos de Cocriação e o Em-
preendedorismo.  

A Cemig SIM - subsidiária integral 
da Companhia Energética de Mi-
nas Gerais (Cemig), criada em 2019 

para atuar em geração distribuída e 
outras soluções inovadoras no setor 
de energia, passa a atender as unida-

des da rede da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae) em 
Minas Gerais, o que vai gerar uma 

economia da ordem de R$ 80 mil 
anualmente para as instituições que 
já aderiram ao produto. Uma das uni-
dades atendidas é a Apae de Janaúba.

A geração de energia solar pela Ce-
mig SIM, além da economia propor-
cionada na conta de energia elétrica, 
contribui para a sustentabilidade do 
meio ambiente e do próprio sistema 
elétrico, uma vez que é fonte energéti-
ca limpa e renovável.

A Apae, que é uma organização 
social sem fins lucrativos que ofere-
ce serviços de apoio e atendimento 
com o intuito de promover atenção 
integral às pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla, bem como 
suas famílias, vai agora poder utilizar 
os recursos gerados na economia na 
fatura de energia para outros fins, em 
benefício dos alunos e assistidos pela 
instituição.

Segundo Danilo Gusmão Araújo, 
presidente da Cemig SIM, a chegada 
da Associação à carteira de clientes 
da empresa é motivo de satisfação e 

orgulho, tanto pela importância histó-
rica que a organização representa para 
Minas Gerais quanto pela oportunida-
de que a Cemig SIM tem de contribuir 
para a sustentabilidade da Apae. “A 
partir de agora, 32 unidades da rede 
irão fazer uso da fonte solar, o que irá 
gerar uma redução substancial de re-
cursos que poderão ser investidos em 
outras necessidades da entidade. Será 
um ganho importante para eles, que 
poderão utilizar os recursos economi-
zados em melhorias nas unidades, em 
mais conforto para os alunos e outros 
benefícios que julgarem melhor. E 
para nós, além de um novo cliente, 
ganhamos um parceiro relevante no 
crescimento da geração solar, que é 
uma opção segura e sustentável de 
produção de energia, e que cresce 
cada vez mais no Brasil”, afirma o exe-
cutivo.

ECONOMIA E SUSTENTABILIDA-
DE | Encontrar fontes alternativas e 
renováveis para a geração de energia 

é um dos compromissos da Cemig 
com Minas Gerais e seus 9 milhões 
de clientes. A companhia considera 
necessário haver uma diversificação 
da matriz energética nacional, que 
atenda às exigências ambientais e 
supra as necessidades energéticas da 
população. Em 2022, a Cemig SIM irá 
investir R$ 310 milhões nos segmen-
tos comercial e industrial, e aumentar 
ainda mais a operação no segmento 
residencial.

Para Danilo Gusmão, inovação 
e cooperação estão entre os pilares 
da empresa. “Trabalhamos com o 
propósito de revolucionar o setor de 
energia e ficamos felizes em propor-
cionar economia por meio de uma 
fonte de energia limpa e renovável 
para nossos clientes, especialmente 
quando o cliente tem um histórico tão 
importante na luta pela defesa dos di-
reitos e na promoção do bem-estar e 
do desenvolvimento das pessoas com 
deficiência”, finaliza o presidente. 
(Agência Minas)
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Montes Claros recebe R$ 8,1 milhões 
para média e alta complexidade

Live discute, hoje, em Montes Claros, 
autista na escola

Justiça manda Prefeitura liberar recurso 
para uretroplastia autógena

Prefeitura adquire testes rápidos anti-dengue

O município de Montes Claros 
receberá R$ 8,165 milhões re-
cursos referentes ao incremento 
temporário da média e alta com-
plexidade ao custeio dos serviços 
de Atenção Especializada à Saú-
de, conforme a Portaria 742, de 
4 de abril de 2022, do Ministério 
da Saude, que habilita o Estado e 
Municípios  a receber recursos. A 
portaria informa essa verba a apli-
cação de emendas parlamentares 
que adicionarem recursos ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS), para 
a realização de transferências do 

Fundo Nacional de Saúde aos fun-
dos de saúde dos Municípios, no 
exercício de 2022.

Os recursos tratados nesta Por-
taria referem-se à aplicação das 
emendas parlamentares para incre-
mento temporário ao custeio dos 
serviços de Atenção Especializada 
à Saúde, observando o disposto no 
Capítulo II, da Portaria nº 684, de 
30 de março de 2022. Os recursos 
desta Portaria são de natureza de 
despesa de custeio e onerarão o 
Bloco de Manutenção das Ações 
e Serviços Públicos de Saúde, nos 

termos do anexo. As propostas de 
que tratam essa portaria será pro-
cessada no Sistema de Cadastro 
de Propostas, disponível no sítio 
eletrônico do Fundo Nacional de 
Saúde. O Fundo Nacional de Saú-
de adotará as medidas necessárias 
para as transferências de recursos 
estabelecidas nesta Portaria aos 
respectivos Fundos de Saúde, em 
até seis parcelas, em conformidade 
com os processos de pagamento 
instruídos, depois de atendidas as 
condições previstas para essa mo-
dalidade de transferência.

Uma live será realizada na noite 
de hoje (7), em Montes Claros com 
a discussão do tema “Tempos difí-
ceis: qual a escola para um autista 
hoje?” que contará com a participa-
ção da psicanalista Bartyra Ribeiro 
de Castro, da Escola Brasileira de 
Psicanálise e da Associação Mun-
dial de Psicanálise. No dia 2 de 
abril foi comemorado o Dia do 
Autista e no domingo, em Montes 
Claros, um autista foi espancado 
na cidade por vários homens, cau-
sando revolta e indignação. O mês 
de abril é dedicado à conscientiza-
ção sobre o autismo.  

A live é uma iniciativa do Pro-
grama Laços – Psicanálise, subje-
tividades contemporâneas e laço 

social, do Departamento de Saúde 
Mental da Unimontes, que envolve 
o Observatório sobre Políticas do 
Autismo (Fapol). Conta ainda com 
o apoio da Secretaria Municipal 
de Educação de Montes Claros. A 
comissão organizadora é formada 
pelos professores e profissionais 
Andréa Guisoli, Antônio Carlos 
Ferreira, Antônio César Silva, Cé-
sar Rotta Júnior, Christine Athayde, 
Cristina Sampaio, Jeannine Narci-
so e Rosângela Silveira.

A live será transmitida a partir 
das 20h15, pela plataforma Zoom. 
As inscrições podem ser feitas, 
gratuitamente, pelo email pro-
gramalacos.unimontes@gmail.
com. Conforme a organização, o 

público-alvo será formado por to-
das as pessoas com interesse nos 
temas “autismo”, “educação” e 
“psicanálise”. Durante a live, a psi-
canalista Bartyra Ribeiro de Castro 
responderá às perguntas de entre-
vistadoras convidadas. São elas: 
professora Andréa Peixoto Mendes 
(Escola Estadual Gonçalves Cha-
ves e Escola Municipal Rotary São 
Luiz), Gláucia Luciene Nonato de 
Carvalho Aguiar (assistente social 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção), professora Graciele Alkmim 
Lima Veloso (Escola Estadual Quita 
Pereira), psicóloga Leila Lúcia Gus-
mão (Escola Municipal Geraldo 
Pereira de Souza) e psicóloga Lu-
ciana Canela.

A prefeitura de Montes Claros 
contratou a Santa Casa pelo valor 
de R$ 13.350,00 para a realização 
de procedimento cirúrgico “Uretro-
plastia Autógena” no paciente J.A.P, 
cumprindo decisão da juíza Maria 
Isabela Freire Cardoso, em deci-
são tomada no dia 14 de fevereiro. 
O paciente, através da Defensoria 
Publica, ajuizou ação de obrigação 
de fazer com pedido de tutela de 
urgência. No seu despacho, a juíza 
cita que o relatório médico indica 
que a cirurgia pleiteada é impres-
cindível e urgente em razão do qua-
dro clínico do requerente e o com-
prometimento de seu bem-estar. 
Relata ainda que o paciente já foi 

submetido a cirurgias anteriores, 
sem sucesso e que atualmente faz 
uso de cistostomia para drenagem 
da urina.

O procedimento cirúrgico re-
querido consta no Sistema de Ge-
renciamento da Tabela de Procedi-
mentos, Medicamentos e OPM do 
SUS (SIGTAP) pelo que se infere 
que a cobertura e realização da 
cirurgia é feita através da rede pú-
blica de saúde. Ressalte-se que o 
conjunto probatório indica que a 
requerente não possui condições 
financeiras de arcar com o custo 
do procedimento, pois se mostra 
dispendioso, conforme orçamento 
apresentado.  Além disso, o reque-

rente é assistido pela Defensoria 
Pública na presente ação. A juíza 
cita que “em análise preliminar, vis-
lumbro a configuração dos requisi-
tos legais para deferimento da tute-
la provisória de urgência, eis que a 
requerente tem o direito à saúde 
garantido constitucionalmente e 
comprovou a imprescindibilidade 
do pedido, bem como o risco de 
comprometimento do seu estado 
de saúde. Ela deferiu a tutela de 
urgência para determinar ao Estado 
de Minas Gerais e ao Município de 
Montes Claros, solidariamente, no 
prazo de 30  dias, o fornecimento e 
realização do procedimento cirúrgi-
co uretroplastia autógena.

Apesar da passagem do período 
das chuvas no Norte de Minas, que 
vai de outubro a março, a popula-
ção e o Poder Público não podem 
diminuir os cuidados com a den-
gue. Assim, nessa quarta-feira (6), 
a Prefeitura de Montes Claros rea-
lizou um pregão eletrônico de um 

processo de licitação que visa ad-
quirir testes rápidos para detecção 
da dengue, atendendo à demanda 
da Secretaria Municipal de Saúde.

A aquisição dos testes rápidos 
justifica-se pela necessidade de 
diagnóstico de pacientes suspeitos 
de dengue com precisão e brevida-

de. A compra dos testes contribuirá 
também para o mapeamento dos 
casos de dengue por bairro e para a 
elaboração de estratégias de enfren-
tamento à doença.

Serão adquiridos 3 mil unidades 
do teste rápido imunocromatográ-
fico qualitativo. O processo licita-

tório nº 096/2022 é exclusivo para 
a participação de empreendedores 

individuais, micro e pequenas em-
presas e terá seu pregão pelo ende-

reço eletrônico www.licitacoes-e.
com.br. (Ascom PMMC)
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Livro infantil com vídeo em Libras 
é atração, hoje, em Festival

Trilha da Leitura inicia apresentações da 
peça teatral

Escritora piraporense lança obra dentro do 1º Festival Literário 
do Autor Montes-clarense; evento homenageia ilustrador Lelis

A dentista Christina Mameluque 
Lúcio, piraporense e membro da 
Pastoral dos Surdos, pós-gradua-
da em Língua Brasileira de Sinais, 
lança o livro ‘A Princesinha Surda’, 
hoje (7), às 20h, no Centro Cultural 
Hermes de Paula, durante o Festival 
Literário do Autor Montes-clarense 
(FLAM).

“Antes, escrevi em parceria com 
minha mãe, Glorinha Mameluque, 
o livro “Sabemos quem ele é”, que 
conta sobre os cuidados de uma fa-
miliar com Alzheimer, no caso meu 
pai Pedro Mameluque Mota”, relata.

Fascinada pelo mundo das prin-
cesas, Christina conta que sentiu a 
necessidade de escrever um livro 
infantil que atendesse a necessidade 
das crianças surdas baseado em ‘A 
Bela Adormecida’.

“Quando minhas sobrinhas eram 
menores eu as chamava de princesas 
e até hoje é assim. Por isso, as per-
sonagens têm o nome delas, Cathe-
rine, Caroline, Sara, Maria e Isabel. 
Criamos o QRCode com a tradução 
e interpretação em Libras. Esse é o 

diferencial. Ao encostar a câmera do 
celular, aparece o vídeo em libras. 
Penso que é o único com esse for-
mato, pelo menos aqui em Montes 
Claros”, conta a escritora.

O livro então passou a ser uma 
refrigere para a escritora já que foi 
escrito em meio à pandemia do 
novo coronavírus. “Era uma alegria 
a criação dos personagens, as ilustra-
ções, as adaptações para os surdos, 
tudo foi maravilhoso”, revela Chris-
tina Mameluque.

Com ilustrações de Cleyton Cruz, 
orientações e interpretação de Maíl-
son Matos Marques e revisão em li-
bras de Gabriel Franca Couto, o livro 
pode ser adquirido pelo telefone 
(38) 99234-5089.

 
FESTIVAL LITERÁRIO | O Fes-

tival Literário do Autor Montes-cla-
rense (FLAM), acontece até o dia 
10 e é fruto de uma parceria entre a 
Academia Montes-clarense de Letras 
e a Academia Feminina de Letras de 
Montes Claros. O intuito do festival 
é valorizar os autores montes-claren-

ses e a produção literária da cidade, 
bem como tornar a produção de lite-
ratura mais conhecida.

Serão 60 horas de literatura com 
lançamentos de mais de 22 livros, 
seis oficinas literárias, escrita criati-
va, livraria, palestras, shows, perfor-
mances literárias, rodas de conver-
sa, contação de histórias, literatura 
infantil, atividades lúdicas ao ar li-
vre, visitas de escolas.

No Centro Cultural Hermes de 

Paula acontece o lançamento de 
livros de autores montes-clarenses.

 
HOMENAGEM | O festival ho-

menageia o ilustrador premiado 
internacionalmente Marcelo Eduar-
do Lelis de Oliveira. Ele nasceu em 
Montes Claros em 30 de julho de 
1967 e virá à terra natal.

Começou carreira no Diário de 
Montes Claros e Jornal O Norte. 
Trabalhou no Estado de Minas, em 

Belo Horizonte, e depois na Folha 
de São Paulo por seis anos, voltan-
do a Minas.

O reconhecimento internacio-
nal do seu trabalho sobre novas 
tendências nos quadrinhos veio em 
2002, com um convite para partici-
par do Festival de Angoulême, na 
exposição Traits Contemporains 
na França. Continuou com seus 
trabalhos publicados no Brasil e 
França, como também na Sérvia, 

Espanha, Canadá e Irlanda, in-
cluindo criação de histórias, ilus-
trações e quadrinhos. Considera-
do mestre da aquarela lúdica, além 
do seu trabalho como ilustrador, 
tem sete livros publicados.

Lelis estará em Montes Claros, 
neste sábado (9), às 19h, para uma 
palestra sobre suas criações e lan-
çamento de “Hortênsia das Tran-
ças”, no Centro Cultural Hermes 
de Paula.

Nos dias 22 e 23 de março a 
equipe do Projeto Montes Claros 
na Trilha da Leitura deu início à 
temporada de apresentações do 
seu tema de trabalho para o primei-
ro semestre deste ano: “Espelho, 
espelho meu: uma leitura literária 
de si mesmo”. Na ocasião, a Turma 
da Leitura esteve nas escolas muni-
cipais Professora Eunice Carneiro e 
Laudelina Fonseca. O novo teatro, 
que é dedicado aos alunos da Edu-
cação Infantil e dos Anos Iniciais 
do Ensino Fundamental, aborda a 
valorização das diferenças, a partir 
da história “O Patinho Feio”, dos 
Irmãos Grimm. Na trama, Lalinha e 

o espelho auxiliam o patinho a per-
ceber, na superfície do lago, a sua 
beleza refletida. O teatro conta com 
a trilha sonora do cantor e compo-
sitor Carlos Maia.

Para o desenvolvimento do 
tema, a equipe disponibiliza às es-
colas, por e-mail, textos e vídeos 
sobre o assunto, que também estão 
disponíveis no canal do projeto no 
YouTube (Projeto Trilha da Leitura 
Montes Claros) e no blog https://
trilha.edu.montesclaros.mg.gov.
br/. Além disso, cada escola contará 
com o novo acervo literário dispo-
nibilizado pelo MEC e adquirido 
pela Prefeitura através da Secretaria 

Municipal de Educação.
“O nosso objetivo é levar a ma-

gia da literatura e a alegria do tea-
tro a todos os alunos. Brevemente 
enviaremos o cronograma de aten-
dimento a todas as escolas. Para os 
alunos maiores, dos Anos Finais, a 
dinâmica se dará a partir dos círcu-
los de leitura, cuja proposta consis-
te em criar momentos no cotidiano 
escolar para que todos parem para 
ler e depois socializem a leitura 
com os colegas que leram o mesmo 
texto, e posteriormente com toda a 
turma”, explica a coordenadora do 
Trilha, Éllen Santa Rosa.

No caso das crianças menores, 

da Educação infantil e dos Anos 
Iniciais do Ensino Fundamental, 
o professor mediador conduz o 
processo dos círculos, escolhendo, 
junto com a turma, um livro ou tex-
to por vez, para que ele mesmo re-
alize a leitura para todos os alunos. 
“Se optarem por grupos, poderão 
ser convidados familiares ou cola-
boradores para ajudar na leitura e 
na coordenação. Poderão também 
ser formados grupos de leitura en-
tre os professores, pais, enfim, toda 
a comunidade escolar, para que 
se criem comunidades leitoras”, 
completa a coordenadora. (Ascom 
PMMC)
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PF faz operação de combate à disseminação 
de pornografia infantil, em Januária

Gaeco cumpre 29 mandados de busca e apreensão 
em operação contra receptação de carga

SAMU socorre homem 
após ser agredido em 
Montes Claros

PM prende suspeito de matar homem com golpes de 
machado em Porteirinha

A Polícia Federal deflagrou, nes-
ta quarta-feira (6), a operação Bre-
akpoint de combate à disseminação 
de pornografia infantil pela internet, 
em Januária.

Um homem foi preso em flagrante 
e foram apreendidos dois aparelhos 
celulares e um disco rígido (HD). O 
mandado de busca e apreensão foi 
expedido pela 35ª Vara Federal em 
Belo Horizonte.

Durante as investigações, os agen-
tes constataram haver mais de 650 
arquivos, entre fotos e vídeos, com 
pornografia infantil, baixados e com-
partilhados na internet.

A posse e a transmissão desses 
materiais configuram crimes, cujas 
penas máximas somam dez anos de 
prisão. 

Eles estão descritos nos artigos 
241-A - “vender ou expor à venda fo-
tografia, vídeo ou outro registro que 
contenha cena de sexo explícito ou 
pornográfica envolvendo criança ou 
adolescente” e no 241-B - “Adquirir, 
possuir ou armazenar, por qualquer 
meio, fotografia, vídeo ou outra for-
ma de registro que contenha cena de 

sexo explícito ou pornográfica envol-
vendo criança ou adolescente”, do 
Estatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA).

OPERAçãO FIREWALL

Em março deste ano, a Polícia Fe-
deral realizou a Operação Firewall de 
combate ao mesmo crime em Montes 
Claros. Na época, foram apreendidos 
pen drives, HDs e um notebook du-
rante o cumprimento de dois manda-
dos.

As investigações constataram que 
diversas imagens contendo pornogra-
fia infantil foram baixadas e disponi-
bilizadas pela internet.

“Também foi descoberto que o 
criminoso, além de se valer de um 
programa de compartilhamento que 
possibilita a outros usuários o aces-
so ao conteúdo, utilizou a conexão 
de internet do seu local de trabalho, 
onde os computadores são ligados 
em rede, aumentando ainda mais a 
possibilidade de disseminação do 
material pornográfico”, disse a PF em 
nota enviada à imprensa.

Vinte e nove mandados de bus-
ca e apreensão foram cumpridos, 
nesta quarta-feira (6), durante a 
operação Antenados que investiga 
uma organização criminosa que 
atua na prática de apropriação e 
receptação de carga furtada ou 
roubada e desvio de carga no Nor-
te de Minas Gerais.

A operação foi realizada pelo 
Ministério Público de Minas Ge-
rais (MPMG), por meio do Grupo 
de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) – 
regional Governador Valadares/
Teófilo Otoni, em conjunto com a 
2ª Promotoria de Justiça em Pedra 
Azul.

Os alvos da operação estão nos 
municípios mineiros de Teófilo 
Otoni, Pedra Azul, Cachoeira do 
Pajeú, Divisa Alegre, Águas Ver-
melhas, Montes Claros e Salinas, 
além Vitória da Conquista e Je-
quié, na Bahia. Os mandados de 
busca e apreensão foram expedi-
dos pela 1ª Vara Criminal de Pedra 
Azul. Segundo o MP, o objetivo foi 
arrecadar objetos que possam ser 
usados como elementos de prova 
contra os investigados.

“O nome da operação deve-se 
à atuação dos ‘antenistas’, pres-
tadores de serviços das empresas 
reguladoras e rastreadoras que 
repassavam informação sobre a 

localização da carga para os de-
mais integrantes, para juntos se 
apropriarem de parte dela. Pos-
teriormente, havia a restituição 
de outra parte para não levantar 
suspeita da atuação”, informou o 
MP por meio de nota.

O órgão não divulgou mais in-
formações sobre as investigações 
que seguem sob segredo de Justi-
ça por determinação judicial.

A operação contou com o 
apoio da Polícia Militar e da Polícia 
Civil de Minas, do Gaeco - regio-
nal Montes Claros, do Gaeco do 
Estado da Bahia, da Polícia Militar 
da Bahia e da Polícia Rodoviária 
Federal.

O SAMU atendeu um homem de 
43 anos que ficou ferido após ser 
agredido com tijoladas, no bairro Vi-
tória I, em Montes Claros, na noite de 

terça-feira (5). A vítima foi atingida na 
cabeça e teve traumatismo cranioen-
cefálico; o homem também apresen-
tava ferimentos pelo corpo. A equipe 

realizou os primeiros socorros no 
local e, em seguida, o encaminhou 
para a Santa Casa de Montes Claros 
consciente.

A polícia prendeu o suspeito de 
matar um homem, de 51 anos, na 
zona rural de Porteirinha. João Batista 
de Souza foi encontrado morto den-
tro de casa por familiares na última 
segunda-feira (4).

Segundo a Polícia Militar, o sus-
peito, de 48 anos, é vizinho da vítima 
e confessou ter usado um machado 
para cometer o crime. Ele foi detido 
em casa durante uma operação que 
contou com apoio de policiais de Por-
teirinha e Janaúba.

O homem relatou que os dois 
eram amigos e estavam embriagados 
quando se desentenderam na casa da 

vítima.
“A vítima deu um tapa no rosto 

do autor e ele então foi embora para 
a sua casa que fica a 500 metros de 
distância. Em seguida, decidiu voltar 
na residência, pegou um machado e 
desferiu golpes contra a vítima que 
não demostrou resistência porque es-
tava dormindo na cama”, explicou o 
capitão Guilherme Rodrigues Santos.

O machado usado no crime era 
da própria vítima e foi apreendido 
pelos policiais. De acordo com a PM, 
o suspeito tinha passagem por estu-
pro de vulnerável e foi encaminhado 
à delegacia de Janaúba. O caso será 

investigado pela Polícia Civil.

O CASO | João Batista de Souza 
foi encontrado morto por familiares 
no quarto da casa onde morava. Ele 
havia sido visto pela última vez na 
tarde de sábado (2) e os familiares 
desconfiaram do sumiço e decidi-
ram procurá-lo.

A perícia foi acionada e cons-
tatou que a vítima estava com um 
corte profundo no pescoço. Na 
segunda, outro vizinho chegou a 
ser conduzido, mas segundo a PM, 
negou envolvimento no homicídio 
e foi liberado.
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Presidente da Academia Mineira de Letras, Rogério Faria Tavares, reitor Antonio Alvimar, prefeito 
Ângelo Oswaldo, e o comandante-geral da PMMG, coronel Rodrigo Sousa Rodrigues

MEDALHA DA INCONFIDÊNCIA

DIVULGAÇAO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
A

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
 
S

E
A

P
A

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Exportação de frutas cítricas pode 
crescer com produtores do NM

Epamig realiza 3º Encontro Tecnológico 
de produção de grãos

Encerra, amanhã, as inscrições para o doutorado 
em ‘Educação’ UnB/Unimontes 

Reitor da Unimontes participa de reunião do 
Conselho Permanente 

A exportação de laranja alcan-
çou, entre julho de 2021 e feverei-
ro deste ano a marca de quase 660 
mil toneladas comercializadas. Isso 
representou uma queda aproxima-
da de 1,02% em relação ao mesmo 
período da safra 2020/2021. A que-
da, ainda que pequena, é atribuída 
à forte concorrência do mercado 
mexicano, que faz fronteira com os 
EUA, o principal comprador da pro-
dução brasileira.

Mas a expectativa das negocia-
ções nacionais e internacionais para 
esta safra é positiva entre os produ-
tores de citros do Norte de Minas. 
Aliás, não só para 2022. Eles acredi-
tam que as próximas safras vão ofe-
recer bons motivos para se come-
morar. O otimismo vai além do solo 
ou das questões climáticas. Há um 
trabalho de fortalecimento da com-
petitividade que promete tornar ain-
da melhor os produtos locais, que já 

são de excelência.
“Deveríamos fortalecer o traba-

lho, a pesquisa e o desenvolvimen-
to de produtores profissionais que 
busquem sabor e que tenham uma 
fruta que seja desejada em todo 
território nacional e também no 
mundo. E que esse desejo seja pelo 
seu sabor, não apenas pela oportu-
nidade numa janela de exportação”, 
avalia engenheiro agrônomo Alen-
car Saito.

Por isso, ele defende que as 
ações dos produtores sejam focadas 
também no mercado nacional, onde 
as oportunidades de negócios ocor-
rem durante todo o ano. “Há muito 
que ser feito ainda no mercado in-
terno antes de pensar em exporta-
ção. Existem janelas de produção, 
existe demanda para produtos sa-
borosos, coisa que tem sido pouco 
explorada no Brasil e no mundo”, 
observa.

Luiz Antunes, especialista em 
estratégias de posicionamento de 
marcas e no fortalecimento de lide-
ranças, explica que essa expansão 
passa pelo entendimento dos desa-
fios da região. “É essencial expandir 
a visão para os grandes centros e 
mercados externos, entendendo as 
expectativas de cada mercado, anali-
sando como os players de destaque 
atuam”, orienta.

Entender o comportamento do 
consumidor, segundo Luiz Antunes, 
pode ajudar a aproximar os produ-
tores das grandes oportunidades. 
“Conhecer os movimentos culturais, 
as tendências nacionais e internacio-
nais para assim ser possível ao terri-
tório trabalhar diretrizes e ações que 
o posicionem de forma intencional 
e estratégica frente a tudo isso. Mas 
isso visando sempre, acima de tudo, 
o desenvolvimento da região como 
um todo”, recomenda.

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig) 
vai realizar o 3º Encontro Tecno-
lógico de Produção de Grãos. O 
evento, presencial e gratuito, vai 
ocorrer no dia 20 de abril, de 8h 
as 12h, no Campo Experimental da 
Epamig de Lambari (MG). As inscri-
ções serão realizadas no dia e no 
local do evento.

No total, o encontro terá cin-
co estações de campo. A primeira 
delas, conduzida pelo pesquisador 
da Epamig, João Chrisostomo, vai 
abordar nutrição animal e biofor-
tificação da soja para alimentação 
humana. Em seguida, o pesqui-
sador da Epamig, Fábio Aurélio 
Martins, vai tratar de cultivares de 
feijão desenvolvidas pela própria 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 

de Minas Gerais, além de institui-
ções como a Embrapa, UFLA e UFV.

A terceira estação, da pesquisa-
dora da Epamig, Aurinelza Condé, 
vai discutir trigo e cereais de in-
verno como opções para compor 
sistemas de produção. Já a estação 
da pesquisadora da Epamig, Janine 
Guedes, vai abordar o cultivo de ar-
roz de terras altas em Minas Gerais.

Para fechar o ciclo de estações 
de campo, o representante da Bre-
vant Sementes, Enio Gomes, vai 
conduzir uma conversa sobre milho 
safrinha.

O encontro também contará com 
a participação do “Ciência Móvel” da 
Epamig, veículo destinado à difu-
são de tecnologias agropecuárias. 
Os pesquisadores da empresa, 
Cláudio Egon e Hudson Teixeira, 

estarão disponíveis para falar so-
bre armazenamento de sementes 
e grãos, bem como dos problemas 
decorrentes do uso de grãos como 
sementes.

Para acessar o local do evento, os 
participantes deverão cumprir as nor-
mas para a prevenção da Covid-19, 
tais como distanciamento social, hi-
gienização das mãos e etiqueta respi-
ratória ao tossir ou espirrar.

As duas primeiras edições do 
Encontro Tecnológico de Grãos 
da Epamig foram realizadas no 
formato online e estão disponíveis 
na íntegra no canal da empresa no 
Youtube.

A Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (SEAPA)

Podem ser feitas até amanhã 
(8), as inscrições para a seleção do 
Doutorado Acadêmico Interinstitu-
cional em Educação (Dinter), entre 
a UnB a Unimontes. Todo processo 
é coordenado pela Universidade 
de Brasília, por meio do Programa 
de Pós-Graduação em Educação da 
Faculdade de Educação (PPGE/FE/
UnB). A oferta é de 25 vagas dirigi-
das aos professores da Unimontes, 
conforme parceria firmada entre as 
duas instituições.

O link para a inscrição é este: 
https://inscricaoposgraduacao.unb.
br. Os candidatos deverão apresen-
tar pré-projeto de pesquisa, me-
morial, currículo Lattes atualizado 
(últimos 90 dias) e comprovação 

de proficiência em língua inglesa. 
As etapas do processo de seleção 
contam com avaliação do pré-pro-
jeto e prova oral.

Os investimentos para custeio 
do programa são da ordem de R$ 
450 mil, garantidos por meio de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Marcelo Freitas, da bancada 
do Norte de Minas em Brasília-DF.

A proposta de realização do 
Dinter Foi uma iniciativa apresen-
tada à gestão superior pelos profes-
sores do Departamento de Estágios 
e Práticas Escolares, com as tratati-
vas conduzidas pelos pró-reitores 
de Pós-Graduação André Luís Sena 
Guimarães e Carlos Alexandre de 
Bortolo (adjunto) – e a equipe da 

PRPG.
A Pró-Reitoria de Pós-Graduação 

faz uma sugestão aos candidatos de 
universidades (link anexo) e outros 
locais que oferecem um serviço de 
certificação de proficiência em 
língua inglesa. O custo é de res-
ponsabilidade do participante da 
seleção: Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), Universida-
de Federal do Recôncavo da Bahia 
(UFRB), Universidade Federal de 
Viçosa (UFV ), Universidade Fede-
ral da Bahia (UFBA), Universidade 
Estadual de Campinas (Unicamp), 
Universidade do Vale do Itajaí, 
Casa Thomas Jeferson – Brasília/
DF, Next Idiomas, Cultura Inglesa 
e Yázigi.

O reitor da Unimontes, professor 
Antonio Alvimar Souza, participou da 
reunião ordinária do Conselho Per-
manente da Medalha da Inconfidên-
cia, maior comenda concedida pelo 
Governo de Minas às pessoas que tra-
balham em prol do desenvolvimento 
do Estado. A reunião aconteceu no 
Salão Nobre da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), no Bairro 
Santo Agostinho, em Belo Horizonte, 
e teve como anfitrião o presidente da 
ALMG, deputado Agostinho Patrus, 
e contou com os representantes dos 
Poderes estaduais, de universidades e 
demais instituições.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros é uma das instituições que 
possuem assento permanente no 
Conselho. A Medalha da Inconfidên-
cia foi instituída em 1952, com en-

trega dia 21 de abril, em Ouro Preto 
(antiga Vila Rica).

O município, que foi a capital de 
Minas Gerais entre 1823 e 1897, rece-
be a transferência simbólica da chefia 
do Estado nesta data, em associação à 
Inconfidência Mineira.

Nesta reunião, foi discutida a pos-
sibilidade de retomada da solenidade 
da entrega da Medalha no próximo 
dia 21/4, após o período de distancia-
mento social nos últimos dois anos, 
como medida de segurança por cau-
sa da pandemia do Novo Coronaví-
rus. Alguns pontos foram anuncia-
dos pelo Conselho.

Na oportunidade, o Conselho re-
forçou que a Medalha é conferida às 
pessoas e personalidades que contri-
buem diretamente com o desenvol-
vimento do Estado e do País.

No encontro, o reitor destacou a 
oportunidade de estar ao lado de re-
presentantes da gestão em diversos 
segmentos essenciais na sociedade, 
e que cultivam grande estima pelo 
Norte de Minas. Ao lado do profes-
sor Antonio Alvimar Souza, partici-
param da reunião, o presidente do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), desembargador Gilson So-
ares Leme, o chefe do Estado-Maior, 
coronel Erlon Dias do Nascimento 
Botelho, o comandante-geral da 
Polícia Militar, Coronel PM Rodrigo 
Sousa Rodrigues, o delegado-ge-
ral chefe da Polícia Civil, Joaquim 
Francisco Neto e Silva, o prefeito 
de Ouro Preto, Ângelo Oswaldo, e 
a reitora da Universidade do Estado 
de Minas (UEMG), Lavínia Rosa Ro-
drigues. (Portal Unimontes)
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Isadora abre mão de seu prêmio para comprovar a lisura do concurso da fábrica. 
Arminda avisa a Inácio que Mariana tem alergia à naftalina. Mariana passa mal e afirma 
que prestará queixa contra Inácio e Arminda. Matias invade a festa do concurso e 
ameaça Eugênio. Isadora confessa seu amor por Rafael. Matias tem um surto e acaba 
machucando Leônidas. Eugênio conforta Violeta. Davi e Isadora se beijam, e Manuela 
vê. Heloísa e Matias discutem sobre seu passado. Eugênio se declara para Violeta e os 

dois se beijam. Felicidade descobre que Onofre é cúmplice de Joaquim. Davi resgata a peça da máquina sem que 
Onofre veja. Joaquim confronta Onofre sobre a peça perdida.

Roni corta relações com Nedda. Neném/Paula conduz a reunião e Carmem fica 
irritada. Rose tenta consolar Tina. Juca fica feliz com o casamento da filha. Paula/
Neném fala com Tina. Rose beija Neném/Paula. Joana cai e bate o corpo no meio-fio, 
e Marcelo a leva para clínica de Guilherme. Carmem ameaça Paula/Neném. Tina visita 
Roni na cadeia. Joana desmaia nos braços de Flávia/Guilherme.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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LBC
LIVERPOOL

CATEGORICA
PORMOER
ARCODAI
RAPEPONCE

SOLOFERTIL
SSAPEAI
CELAAS

POSSESRAP
PPINHAME

CIOSAERIC
AROLANAT

TAXIANO
REPRODUTOR

(?) bono,
tipo de

trabalho
social

Campeão
europeu
em 2019

(fut.)

Queixa fre-
quente em
consultas
médicas

Ponto, 
em inglês

Tabaco 
em pó

para ser
cheirado

(?) de
León, con-
quistador
espanhol

É propício 
à produção
agrícola

Prática 
estimulada
na escola

Estado da
Praia do
Futuro
(sigla)

Material
do telhado
de casas
rústicas

Satoru
Nakajima,
ex-piloto

da F1

Material
de telhas 
de fibro-
cimento

São feitas 
em cerimô-
nias de in-
vestidura

(?)
Clapton,
cantor de
"Cocaine"

Zelosa;
cuidadosa

Onomato-
peia do
latido 
do cão

O de 1918
marcou o
fim da 1ª
Guerra

Animal
reservado

à pro-
criação

Estrutura metálica 
do pneu radial

Transporte
concorrente do Uber

Formal;
explícita

Fluido 
de pneus

"(?) Você",
sucesso 
do Barão
Vermelho

"Solver", 
em "liófilo"
Cartunista

italiano

Tubérculo
de sopas
Sabão, 

em inglês

Ritmo de
Eminem
Tintura

castanha

Nesse
caso

Sulcar 
(a terra)

De + aí

Roedor do
Nordeste

Cobalto
(símbolo)
Prefixo de
"posfácio"

Região inexistente
em Goiás e no Acre
Cirurgia para retirar

a vesícula biliar

Halogênio cujo vapor
irrita os olhos

Para inglês (?): 
a lei só no papel

Cronista de "A Des-
coberta do Mundo"
Continente de Nova
Zelândia e Austrália

 3/dot — pro. 4/eric — hena — soap. 5/bromo. 9/liverpool.

Um matador é atacado pela sucuri, enquanto o outro dorme. Filó tenta em vão 
impedir a partida de Madeleine com Gustavo. O jagunço mata Gil e é morto por 
Maria. Maria enterra o marido e jura para a filha que nunca mais vai chorar. Zé 
Leôncio fica chocado ao chegar e saber partida de Madeleine. Antero repreende 
Madeleine e expulsa Gustavo. Mariana apoia a filha. Zé Leôncio viaja para o Rio e 
chega à casa de Madeleine para resgatar Jove.

Franciely surpreende Silvestre e o beija pela primeira vez na boca. Silvestre des-
maia de emoção. Padre Gabriel conversa com Gustavo e pede para o irmão ter mais 
calma no que desrespeito ao entendimento dele a respeito de Cristóvão. Fátima 
conversa com Estefânia e diz que Cristóvão pediu demissão. Já Cecília revela que 
Franciely irá ficar com o emprego. Gustavo diz para a esposa que Cristóvão não é 
quem imaginavam e que Fátima precisa tomar cuidado. Fabiana e Didi colocam o 

plano em ação para desmascarar Bárbara e Frida. 

PROgRAMAÇÃO DA SEMAnA 

‘BBB 22’: Paredão Falso de Arthur 
Aguiar é revelado por gafe da 
produção

Viih Tube sofre ataques de ódio após 
comemorar melhora de Rodrigo Mussi 
e dispara: ‘nada está bom’

Morbius
Legendado em português - 2D

16:00
21:00

Dublado em português - 2D
14:00
16:30
18:30
19:00
21:30

The Batman
Legendado em português - 2D

17:00
Dublado em português - 2D

13:20
15:30
20:00
20:40

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

13:50
16:10

Ambulância - Um
Dia de Crime

Dublado em português - 2D
21:15

Me Tira da Mira - 2D
18:45

Rodrigo Mussi segue internado em 
estado grave após acidente de carro. 
O ex-BBB teve o monitor de cabeça 
retirado e precisará passar por nova 
cirurgia.

Viih Tube se manifestou sobre as 
críticas que recebeu após comemorar 
uma leve melhora no quadro de saúde 
de Rodrigo Mussi. O ex-BBB foi vítima 
de um acidente de carro em São Paulo 
e precisou se submeter a duas cirur-
gias desde então: uma na cabeça em 
decorrência do traumatismo craniano 
que sofreu, e outra na perna, consequ-

ência de uma fratura exposta.
Inicialmente, Viih Tube agradeceu 

as boas vibrações dos fãs. “Gente, ele 
simplesmente abriu o olho, têm no-
ção de que ele entendeu tudo? Res-
pondeu com a cabeça? Eu estou muito 
feliz, continuem orando, continuem 
com energia positiva, porque eu te-
nho certeza que faz toda a diferença”, 
afirmou.

Pouco depois, Viih Tube reclamou 
no Twitter que seu desabafo não foi 
bem visto pelo público. “Se a gente é 
reservado na internet, falam que você 

é sem sal e personagem, se a gente se 
abre e conta tudo e é real, é biscoito 
e forçada, nada está bom”, disparou.

“Já pararam pra pensar o quão 
surreal é as pessoas tacarem hate em 
mim por eu estar feliz publicamente 
com a recuperação do meu amigo?”, 
questionou.

RODRIGO MUSSI PASSARÁ POR 
NOVA CIRURGIA

Rodrigo Mussi segue internado em 
estado grave. O gerente comercial teve 
o monitor de cabeça retirado e preci-
sará passar por nova cirurgia.

No decorrer de um dia nas ruas de Los 
Angeles, três vidas irão mudar para sem-
pre. O veterano condecorado Will Sharp, 
desesperado para pagar as contas de hospi-
tal da sua mulher, pede ajuda à única pes-
soa a quem sabe que não devia pedir - o 
seu irmão adotivo, Danny. Criminoso pro-
fissional carismático, Danny faz-lhe uma 
contraproposta: o maior assalto a um ban-
co na história de Los Angeles: 32 milhões 
de dólares. Com a vida da sua mulher em 
risco, Will não pode dizer que não.

Arthur Aguiar foi o vencedor do 
Paredão falso do ‘BBB 22’, mas ao 
utilizar um de seus poderes, um 
detalhe chamou atenção de uma 
participante que logo concluiu que 
ele não havia sido eliminado. Con-
fira!

Arthur Aguiar foi o grande ven-
cedor do Paredão falso do “BBB 
22” (+ relembre a dinâmica em 
outras edições) e, agora, tem a 
chance de controlar e monitorar a 
casa por alguns dias. No entanto, 
um simples detalhe pode ter entre-
gue aos participantes que ele não 
foi eliminado de fato.

Arthur utilizou o poder da ma-
nutenção externa e deixou os bro-
thers curiosos sobre que mudan-
ças foram feitas na casa. Jessilane, 
então, descobriu que o boneco do 

artista não foi retirado da academia 
e concluiu: “O Arthur ainda tá na 
academia! Olha aqui! Gente, é pa-
redão falso”. Ela pegou a caricatura 
do ator e saiu mostrando para os 
outros participantes. Assista ao mo-
mento!

‘BBB 22’: POSSIBILIDADE DE 
PAREDãO FALSO CONFUNDE OS 
BROTHERS

Já na cozinha, os brothers vol-
taram a divagar sobre a possibili-
dade, mas chegaram a descartá-la 
por conta da altura em que a com-
petição se encontra. “Nunca teve 
Paredão falso a essa altura do cam-
peonato”, disse Jessilane. “E se for 
falso, gente?”, questionou Linn da 
Quebrada. Gustavo rebateu: “Não 
dá tempo”.

“Ele pode voltar na quinta”, 

conspirou Pedro Scooby. “Aí eu 
vou só chorar”, brincou Jessilane. 
“Paredão falso tem que ser da me-
tade pro início”, insistiu Gustavo. 
Nas redes sociais, os internautas 
fizeram piada com a desatenção da 
produção.

“Toda produção para fazerem 
um quarto para cometerem um 
erro desses”, lamentou um inter-
nauta. “Boninho, o que aconteceu 
com seus subordinados? E com 
você? Tá tão disperso esse ano, meu 
querido!”, apontou uma seguidora. 
“Tenho para mim que o [Rodrigo] 
Dourado e o Boninho já largaram 
esse ‘BBB’ de mão e deixaram um 
bando de estagiários”, disse outro 
perfil. “Ninguém segura uma fofo-
queira”, brincou o perfil BCharts 
sobre Jessilane.
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CBF define data do jogo de ida entre 
Atlético e Brasiliense

Juninho diz que objetivo do América é avançar 
às oitavas da Libertadores 

Adversário do Cruzeiro, Bahia vive má fase em campo e 
projeta venda da SAF 

Vasco anuncia contratação do lateral 
Gabriel Dias, ex-Cruzeiro 

Atlético receberá Brasiliense no Mineirão no jogo de ida da terceira fase da Copa do Brasil

Juninho falou das expectativas do América antes de estreia contra Independiente del Valle

Gabriel Dias disputou apenas três partidas com a
 camisa do Cruzeiro

A CBF divulgou, na terça-feira 
(5), datas, horários e locais dos jo-
gos de ida da terceira fase da Copa 
do Brasil. Como disputa a Copa 
Libertadores, o Atlético entra na 
competição nesta etapa. A estreia 
do Galo será contra o Brasiliense, 
no dia 20 de abril, quarta-feira, às 
19h, no Mineirão, em Belo Hori-
zonte.

De acordo com a CBF, as datas 
reservadas para a partida de volta 
para a terceira fase da Copa do 

Brasil são 11 e 12 de maio. 
Bicampeão da Copa do Brasil, 

o Atlético defenderá o título nesta 
temporada. No ano passado, o Al-
vinegro passou por Remo, Bahia, 
Fluminense e Fortaleza até con-
quistar a taça ao bater o Athletico
-PR na decisão.

O primeiro título conquistado 
pelo Galo foi em 2014. Na ocasião, 
o Atlético precisou passar por gi-
gantes do futebol nacional, com vi-
radas históricas, para levantar a taça 

pela primeira vez. Na campanha, o 
Alvinegro eliminou Palmeiras, Co-
rinthians e Flamengo até vencer o 
rival Cruzeiro na decisão.

Assim como nas edições de 2018 
a 2021, a Copa do Brasil de 2022 
não conta o gol fora de casa como 
critério de desempate. Assim, em 
caso de igualdade no placar agrega-
do das duas partidas (nesta fase, os 
jogos serão ida e volta), a vaga nas 
oitavas de final será decidida nos 
pênaltis. (Superesportes)

Após avançar pela etapa pre-
liminar de forma emocionante, o 
América estreia na fase de grupos 
da Copa Libertadores nesta quar-
ta-feira. A partir das 19h, o Coelho 
inicia a trajetória no Grupo D do 
torneio diante do Independiente 
del Valle, do Equador, no Inde-
pendência, em Belo Horizonte. 
Capitão e um dos jogadores mais 
experientes do elenco, o volante 
Juninho afirmou que o clube deve 
desfrutar do sonhado momento 
para atingir bons resultados na 
competição. 

“Temos que desfrutar do aguar-
dado momento. É um sonho. 
Vamos jogar com tudo para que 
depois não tenha aquela sensação 
de que poderíamos ter feito algo 

diferente. Vamos dar tudo de nós 
para que, independentemente do 
resultado, a gente saiba que tudo 
foi deixado na Libertadores. Te-
mos que nos dedicar ao máximo. 
A competição dá uma visibilidade 
enorme. Temos que desfrutar e 
aproveitar o momento”, ressaltou. 

O América disputa a Copa Li-
bertadores pela primeira vez. O 
Coelho iniciou a campanha na 
fase preliminar, eliminando Gua-
raní-PAR e Barcelona-EQU, nos 
pênaltis.

No Grupo D, além do Indepen-
diente del Valle, o time alviverde 
tem a companhia do Tolima, da 
Colômbia, e do rival Atlético.

Ciente das dificuldades do tor-
neio, Juninho rebateu as descon-

fianças e garantiu que o objetivo 
americano é avançar às oitavas de 
final.

“A nossa expectativa é se clas-
sificar. O América é um clube 
que está estreando na Libertado-
res. Também é a primeira vez de 
muitos atletas. A gente entende a 
desconfiança, mas a gente provou, 
na pré-Libertadores, que a gente 
pode. Não paga nada para sonhar. 
A gente sonha grande, sonha alto, 
sonha em se classificar. A expecta-
tiva é essa. Ninguém cai na Liber-
tadores à toa. Então, temos cons-
ciência de que a gente pode, que 
a gente é capaz. É com esse pensa-
mento que vamos entrar na fase de 
grupos, buscando a classificação”, 
concluiu. (Superesportes)

Adversário do Cruzeiro na estreia 
da Série B, o Bahia vive má fase em 
campo. Em 17 jogos nesta tempora-
da, foram sete vitórias, quatro empa-
tes e seis derrotas. O Tricolor foi eli-
minado na primeira fase da Copa do 
Nordeste e do Campeonato Baiano.

No Estadual, o Bahia ficou em 
sexto lugar entre dez clubes na etapa 
inicial, com 12 pontos. Jacuipense, 
Atlético-BA, Bahia de Feira e Barce-
lona de Ilhéus avançaram às semifi-
nais. Os dois primeiros estão na final 
- no jogo de ida, empate por 1 a 1; a 

   COPA DO BRASIL

decisão será realizada no dia 10.
Na Copa do Nordeste, o time 

baiano não conseguiu se classificar 
aos playoffs. No Grupo B, o Tricolor 
acabou no quinto lugar, com 13 pon-
tos. Ceará (18 pontos), Botafogo-PB 
(15), Náutico (14) e CRB (14) se clas-
sificaram para a fase final. A compe-
tição foi vencida pelo Fortaleza, que 
bateu o Sport na decisão.

Apesar da má campanha, o Bahia 
teve o artilheiro da Copa do Nordes-
te: o atacante Rodallega, com 8 gols, 
o destaque do time.

Para tentar melhorar a equipe, a 

diretoria anunciou três reforços des-
de o mês passado: o atacante Vitor 
Jacaré, ex-Ceará; o zagueiro Didi, 
ex-Ferroviária-SP; e o goleiro César, 
ex-Flamengo.

“O Bahia está numa situação mui-
to melhor hoje do que nos campe-
onatos que acabaram, com certeza. 
A equipe está mais ajustada, está 
melhor fisicamente, alguns reforços 
chegaram. Devem chegar mais. E a 
tendência do Bahia é crescer duran-
te a competição. Esse é o nosso ob-
jetivo. Começar bem é importante, 
mas tão importante quanto chegar 

bem é crescer durante a competi-
ção”, disse o técnico Guto Ferreira.  

“Pode ter certeza de que nós va-
mos fazer de tudo para que a gente 
possa, sim, estar sorrindo em no-
vembro. Nós vamos subir. Eu sem-
pre digo isso, que vamos fazer uma 
boa competição, que vamos conse-
guir”, acrescentou.

Cruzeiro e Bahia se enfrentam na 
sexta-feira (8), às 21h30, na Arena 
Fonte Nova, pela rodada de abertura 
da Série B de 2022.

PROJETO SAF | O Bahia também 

projeta vender as ações de sua SAF 
nos próximos meses. O Grupo City é 
o favorito para assumir o clube.

De acordo com informações do 
jornal Correio, do estado da Bahia, o 
Tricolor negocia 90% da sua SAF em 
troca de um investimento de R$ 650 
milhões em três anos. 

Se a negociação for fechada, o 
Bahia receberia R$ 50 milhões em 
julho e mais R$ 150 milhões em caso 
de acesso à Série A, totalizando R$ 
200 milhões de aporte do Grupo 
City no primeiro ano. (Superespor-
tes)

O Vasco da Gama anunciou nesta 
quarta-feira (6) a contratação do la-
teral-direito Gabriel Dias, ex-Cruzei-
ro. Ele chega em definitivo ao clube 
carioca, com quem assinou contrato 
válido até o final da temporada de 
2023.

Para ir ao Vasco, o jogador de 27 
anos rescindiu seu contrato com o 
Cruzeiro, que tinha duração até 31 
de dezembro deste ano. 

Apesar de ter sido contratado 
pela Raposa já na ‘era Ronaldo’, 
Gabriel Dias recebeu poucas opor-
tunidades no início do trabalho do 
técnico uruguaio Paulo Pezzolano. 
Ele entrou em campo apenas três ve-
zes com a camisa celeste, todas pelo 
Campeonato Mineiro.

Gabriel estava desde 5 de feverei-
ro sem ser relacionado para os jogos 

do Cruzeiro. Sua última partida em 
solo mineiro foi na vitória por 2 a 1 
sobre a Caldense, no estádio Ronal-
dão, em Poços de Caldas, ainda na 4ª 
rodada do Estadual.

Desde então, o jogador, que 
chegou à Raposa após passagem 
pelo Ceará, ficou fora das listas de 
convocados para os jogos contra De-
mocrata-GV, Tombense, Uberlândia, 
Villa Nova, Atlético, Pouso Alegre 
e Patrocinense, na primeira fase, 
Athletic (duas vezes), na semifinal, e 
Atlético na finalíssima.

Ele também não participou dos 
duelos com Sergipe e Tuntum, pela 
primeira e segunda fase da Copa do 
Brasil, respectivamente. 

Em março, o lateral também fi-
cou fora dos treinamentos da equi-
pe mineira na Toca da Raposa II em 

função de um incômodo no joe-
lho. Em 8 de fevereiro, ele havia 
testado positivo para COVID-19, 
mas poderia ter retornado aos jo-
gos oficiais na semana seguinte, o 
que não aconteceu.

No Vasco, Gabriel Dias terá as 
concorrências de Weverton, outro 
ex-Cruzeiro, mas que estava no 
Red Bull Bragantino, e de Léo Mat-
tos, remanescente do elenco do 
ano passado. (Superesportes)
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SEMPRE COM DEUS

Todos os dias quando levanto e me deito, faço minhas ora-
ções em frente à imagem de Nossa Senhora de Lourdes, agra-
decendo tudo de bom, perdoando os inimigos (se é que te-
nho, pois que saiba, não), invejosos e maldosos que até hoje 
com vida tumultuada continuam espalhando mentiras com o 
intuito de prejudicar o próximo. DEUS SEMPRE ME ILUMI-
NOU, por isso mesmo graças a ele tenho verdadeira armadura 
contra tudo de ruim. Vamos pedir para que haja mais amizade 
e BONDADE NOS CORAçõES de todos.

CAMISETAS

FIQUEI de receber hoje da confecção as CAMISETAS que 
darão acesso a FEIJOADA DO THEO, novamente branca, mas 
com alguns detalhes diferenciados. Certamente, amanhã pela 
manhã já estarão à disposição de todos na SAPAZZIO, da rua 
Doutor Veloso com Padre Augusto e na loja do Montes Claros 
Shopping  Luiza Barcelos;  nas boutiques, SO LUNA, CYIN-
THIA MAISON, ADA TREND e em outros locais que estarei 
citando. NãO SE ESQUEçAM de quando pegarem a camiseta, 
veja se  o convite está junto que será exigido na portaria super 
rigorosa com a excelente equipe da VIGILLAR.

TUDO EM FAMÍLIA

Depois de seis mandatos consecutivos no Congresso e de 
presidir a Câmara duas vezes, o deputado federal licenciado 
Rodrigo Maia, desistiu de concorrer novamente ao Legislati-
vo e abriu caminho para sua irmã gêmea, Daniela Maia que 
deixou a presidência da RioTur. Maia chegou a se licenciar do 
governo paulista na semana passada para cumprir o prazo a 
Justiça Eleitoral, mas na segunda feira, reassumiu o cargo de 
secretário de Projetos e Ações Estratégicas. Como acontece 
em política a família, principalmente MAIA está sempre unida 
neste setor.

PÁSCOA CHEgAnDO 

FALTAM poucos dias para o festivo DOMINGO DE PÁSCOA, 
onde as lojas especializadas nos deliciosos ovos já estão lan-
çando muitas novidades. Existem também muitos que são 
diferenciados e também saborosos caseiros com bombons fi-
nos. Antes, porém, no próximo final de semana, muita gente 
estará seguindo para Arraial D’ Ajuda com vista ao feriadão. 
Este jornalista, desta vez não estará naquele local abençoado, 
pois como sabem, estou nos preparativos da FEIJOADA DO 
THEO-2022.

LULA E O ABORTO

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva defendeu na últi-
ma terça-feira que toda mulher deveria ter direito ao aborto 
no Brasil, por ser “uma questão de saúde pública”. A afirma-
ção, dada durante um debate realizado em São Paulo, gerou 
reação de evangélicos e bolsonaristas. Para o pré-candidato à 
Presidência, quem mais sofre com a proibição do aborto no 
país são as mulheres pobres, sem acesso a métodos seguros. 
Já em Oklahoma (EUA) falta só a sanção do governador para 
ser implantada lei que torna crime o aborto. A única exceção 
passa a ser emergência médica para salvar a vida da grávida.

12 SOcial

O MUnDO triste com a notícia de que o grande ator ALAIN DELON 
não conformado com a velhice, resolveu se despedir do mundo através 
do suicídio assistido que é permitido na Suíça, onde reside atualmente. 
Delon foi considerado o HOMEM MAIS BELO DO MUNDO, mas como já 
disse que nunca conformou com a velhice e que não quer ficar doente 
na cama, dependendo dos outros. Lamentavelmente, pois com 86 anos 
ele poderia viver muito mais.

MOTOS EM ALTA: As vendas de motos subiram 76,8% em março, 
chegando a 110,1 mil unidades e ultrapassando os 108,2 mil carros ven-
didos no mesmo mês. A inversão acontece em um momento de crise 
para os automóveis, que tiveram o pior mês de março em 18 anos.

ATÉ QUAnDO o presidente Putin vai continuar matando inocentes 
nesta guerra cruel e maldosa? Para quem não sabe, ele reside numa das 
maiores fortalezas do mundo num palácio com uma infraestrutura gi-
gantesca, com muito ouro e obras de artes únicas. Certamente ele quer 
ser UM NOVO HITLER. Que Deus tenha pena das criancinhas e das fa-
mílias que estão deixando suas casas quando não são massacrados pelos 
bombardeiros Russos.

CRIADO em maio do ano passado, o Instituto DNA, do jogador do 
Barcelona e da seleção brasileira de futebol Daniel Alves, tem o dobro 
dos recursos públicos para investir no basquete brasileiro que a própria 
Confederação Brasileira de Basquete (CBB).

AMAnHÃ estarei anunciando qual foi a MELHOR CERVEJA ESCOLHI-
DA, pelos frequentadores de conhecidos restaurantes e bares da cidade 
que será servida super gelada na FEIJOADA DO THEO, bem como outras 
novidades.

A LISTA DOS 12 bilionários mais jovens do mundo (menos de 30 
anos) tem dois brasileiros, Henrique Dubugras, de 26 anos, e Pedro 
Francesch, de 25, cofundadores da startup norte-americana Brex, de 
cartões de crédito para empresas.

COM SEU indiscutível bom gosto, CYNTHIA MEDRADO, esteve lan-
çando ontem em sua MAISON a nova coleção OUTONO INVERNO, dei-
xando as elegantes enlouquecidas, pois são peças únicas e maravilhosas. 
Aplausos...

QUASE 200 MIL adolescentes de 16 e 17 anos tiraram título de elei-
tor em março. Agora 1,05 milhão estão aptos a votar. No entanto, ainda 
faltam cinco milhões. São os tais alienados culturais, frutos de décadas 
de educação mal estruturada em nosso país.  

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para ANA VITÓRIA SÁ MIRANDA, 
que faz o curso de medicina, em Beagá, e é filha do casal 
médico, Pávilo e Dulce Miranda. 

“FEIJOADA DO THEO VEM CHEGANDO 
E SERÁ DIA 30 NO “VICHI MARIA”

REALIZADA há várias décadas, a FEIJOADA DO THEO se 
tornou mesmo uma grife, mas que foi interrompida du-
rante dois anos, devido a pandemia. E agora vai voltar com 
força total e MUITAS ATRAÇÕES. O importante é a confra-
ternização de familiares, casais, jovens e animação. Tere-
mos SHOWS COM OS MELHORES do Norte de Minas, como 
‘TWO NIGTH DO SAMBA, SERGIO & RODRIGO, THIAGO 
MACIEL e DIOLIVER’. Exatamente MEIO-DIA o portão do 
sítio VICHI MARIA será aberto e aí teremos o primeiro 
show. Veja nesta foto, o grande cantor que faz um estron-
doso sucesso, ou seja, DIOLIVER.

O SORTEIO será nos intervalos dos shows, com brindes 
de empresas e das melhores boutiques e lojas. Será como 
sempre um dos momentos mais divertidos, quando alguém 
é sorteado e não está presente e então todos gritam ‘Quei-
ma’ para sortear outro. Talvez teremos o sorteio de uma 
maravilhosa viagem que estarei anunciando depois. Veja aí, 
Raquel Muniz e Clerinho Barbosa Muratori quando foram 
sorteados.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é minha querida 
amiga, ROSÂNGELA SILVEIRA que deverá comemorar a 
data com amigos íntimos num dos restaurantes da city. Viva 
para Rosângela.

CLARETE GOMES, toda feliz na excursão de que fez para 
Gramado com a turma do colégio Imaculada.  

A SUPER querida, DIANA COTRIM, esteve aniversariando e 
comemorou a data com direito a parabéns, cercada por um 
grupo  de amigos. Vivas para Diana!!!

VICHI MARIA já é um local belíssimo, com um gramado 
muito bem cuidado por IRENE PEREIRA, mas o decorador 
CÉSAR COSTA, vai dar como sempre seu toque, inclusive 
com belíssimos arranjos em flores tropicais de Vanilda Mi-
randa. O buffet de MARILUCE será responsável pelas toa-
lhas das mesas.

VÁRIOS ESPAÇOS- Além do salão onde ficarão os apara-
dores, teremos outros espaços montados com TENDAS e 
dois GRANDES BARES da FLAIR SHOW BAR, leia-se HALAN 
BORGES, espelhados por locais estratégicos, para melhor 
servir os coquetéis. MARILUCE PIMENTA, prometendo ser-
vir este ano não só a famosa FEIJOADA, mas também outros 
aparadores com bacalhau, COMIDA DE BUTECO, salgadi-
nhos circulando entre as mesas e com a cerveja jorrando 
e a mesa de DOCES, bem como o CAFÉ DO LU, ou seja, do 
Mestre, Luciano Macedo. 


